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TITULARES LOCALES 
 

 

   

 
 

Perseguirá RMV lavado de dinero 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas anunció que enviará al Congreso local 
modificaciones al Código Penal para dotar de facultades al Estado para combatir el 

narcotráfico, y perseguir el delito de lavado de dinero en la entidad, con la finalidad de 
blindar el territorio de la delincuencia organizada. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Evita gobernador hablar del niño pastor  
El gobernador Rafael Moreno Valle evitó responder los cuestionamientos de los reporteros 
respecto a los escasos apoyos otorgados al niño Oswaldo Zamora, así como a sus 
familiares; al ser interrogado sobre el tema prefirió esbozar una mueca o sonrisa y hablar 

en torno del Metrobús. (Heraldo) 
   

 

 

Pondrán fin a inundaciones 
Mientras el delegado en Puebla del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Francisco 
Fraile García, informó que cada año la delegación atiende de cuatro a cinco casos de 
niñas embarazadas; la directora general del Instituto Poblano de las Mujeres (IPM), 
Blanca Jiménez Castillo, citó que a diario, tres niñas o adolescentes abandonan sus 
estudios debido a embarazos no deseados. (Síntesis) 

  
 

 

Listo el rescate de la zona de Los Fuertes 

El secretario de Infraestructura del gobierno del estado, Antonio Gali Fayad, anunció el 
rescate a la zona de Los Fuertes, luego de que el gobierno federal entregara los terrenos 
a la administración estatal. (Intolerancia Digital) 

  

 

 

Morenovallismo irá contra el lavado de dinero 
Rafael Moreno Valle reveló que en los próximos días enviará al Congreso local una 

iniciativa que le dé facultades a la entidad para combatir el delito del lavado de dinero. El 
gobernador dijo que ya se está trabajando sobre los detalles de la misma con el 
procurador general de Justicia, a fin de que se lleve a cabo una reforma integral antes de 
que concluya el año. (Cambio) 

  
 

 

Gali cabildea 2 mmdp para infraestructura 
Precisó que se han concluido las vialidades, el laboratorio y la zona de radiología del 

colegio que se edifica con recursos de la Iniciativa Mérida, y agregó que aún hay zonas 

con terracería y maquinaria pesada que trabaja diariamente. (Milenio) 
  
 

 

Piden ONG a la CIDH que se investigue a Ardelio Vargas por el caso Atenco  
El Nodo de Derechos Humanos  (Nodho) y la Organización por la Defensa de los Derechos 
Humanos y Garantías Individuales de Puebla y Tlaxcala manifestaron ayer que la 
investigación que la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) emprenderá 
sobre la violación de 11 mujeres en San Salvador Atenco en 2006, tiene que incluir a 

Ardelio Vargas Fosado, quien dirigió las operaciones de represión de las fuerzas policiacas 
federales contra los habitantes de esa localidad del estado de México. (La Jornada de 
Oriente) 

  

 

 

Este mes arranca el Metrobús 
Para finales este mes se dará el banderazo de salida oficial para la construcción del 

Metrobús, pues se espera contar con la presencia de la directora de Banobras, Georgina 
Kessel, quien no ha podido empatar su agenda con el gobierno del estado. (La Opinión) 

 

 

 

 

 

 

http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

El alto presupuesto para Puebla no se refleja en sus habitantes, indica la ASF  
Aunque Puebla tiene el sexto presupuesto federalizado más alto del país, al momento de 
distribuirlo entre sus habitantes la entidad cae al fondo de la tabla, según lo advierte la 
Auditoría Superior de la Federación en su informe de Avance de Gestión Financiera 2011. 

(e-consulta) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

¿Y la contrapropuesta panista sobre aborto?  

La diputada del PAN Ana María Jiménez dice que se han detenido en entregar una 
contrapropuesta por la polémica que causó la ―iniciativa incompleta del gobernador‖. 
(Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

Historia de un matataxistas en Puebla; es enfermo mental, alega su familia  
El hijo del notario Benjamín del Callejo fue presentado por la PGJ como responsable del 
homicidio de dos taxistas de Puebla, a uno lo mató a batazos y a otro con arma de fuego;  
su familia alega que es un enfermo mental que abandonó su casa hace diez años. (Puebla 
Online) 

 

 
 

 
 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Es víctima de crimen ¡y Gobierno! 
Una microfinanciera en Juárez fue quemada luego que se negó a pagar el derecho de piso 
que le exigían y ahora enfrenta una denuncia penal de la SE. (Reforma) 

  
 

 
Fracasó la estrategia antinarco, dice HRW 
La organización Human Rights Watch concluyó que la estrategia de seguridad que 
emprende el presidente Calderón para combatir el crimen organizado fracasó, ya que no 

logró reducir la violencia y además generó un ―incremento drástico‖ de las violaciones 
graves de derechos humanos. (El Universal) 

 
 

 

 
Cordero: perdí puntos por pleito con Peña 
El panista descarta que vaya a declinar e incluso llama a la dirigencia de su partido a 

definir la fecha de los debates entre los aspirantes; ―voy a llegar al 19 de febrero‖, 
cuando se defina al candidato, puntualiza. (Milenio)  

  
 

 

Carstens: el país entró en menor avance, no en recesión 
La economía mexicana entró en una fase de desaceleración que se hará sentir en el 
crecimiento del año actual y el siguiente, anticipó Agustín Carstens Carstens, gobernador 

del Banco de México (BdeM). (La Jornada) 
  

 

 
 

Delincuencia afecta la actividad económica 
La actividad económica de México se ha visto afectada por el incremento de la 
delincuencia en los últimos tres años; sin embargo, esta situación aún no es tan intensa y 
por el momento se percibe como transitoria, aseveró Julián Cubero, director de Análisis 
Macroeconómico de BBVA Research. (El Economista Digital) 

  
 

 

En vilo, permanencia de la zona euro 
Funcionarios de Alemania y Francia contemplan una reorganización radical de la Unión 
Europea para hacerla más pequeña e integrada, en un esfuerzo para asegurar el futuro 
de la moneda común, dijeron fuentes de la UE. (El Financiero Digital) 

  
 

 

 

Matan a otro científico de UNAM; repudio de Narro 
La noche del pasado martes fue asesinado el investigador de la UNAM, Ernesto Méndez 

http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Salinas, atrás de zona arqueológica de Teopanzolco, a unos tres minutos al oriente del 
centro de Cuernavaca, por sujetos que aparentemente pretendieron robarle su 
camioneta. (Crónica) 

  
 

 

Sedena urge a limpia policial; lento avance en estados 

Guillermo Galván Galván prevé que el retiro del Ejército de las calles se prolongue por 
más tiempo; senadores rechazan proyecto para combatir lavado de dinero al estilo 
Rápido y Furioso. (Excélsior) 

 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Abre Rivera posibilidad de adelantar pago de aguinaldos 

El Ayuntamiento capitalino podría adelantar al 15 de noviembre, parte del aguinaldo de los más de 5 mil 
trabajadores del gobierno municipal, igual que lo anunció el presidente Felipe Calderón, para reactivar la 
economía, expuso el alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez. En atención a la sugerencia del Ejecutivo federal de 
anticipar dicha prestación económica a los empleados de la administración pública para conseguir que haya más 
circulación de dinero en la recta final del año, el edil reveló que está valorando tal posibilidad con el tesorero 
Arturo Botello Vargas. (Belén Cancino)  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2303349.htm  
 

 
 
EL HERALDO 

 En el limbo, límites Puebla y San Andrés 

Ni las promesas de campaña de los alcaldes de Puebla y San Andrés Cholula, ni la disposición al diálogo han sido 
suficientes para lograr un acuerdo entre ambos municipios para dirimir el conflicto territorial por la zona de 
Angelópolis, pues ambas demarcaciones exigen como propio los espacios que suponen recursos por más de 20 
millones de pesos al año, tan sólo por impuestos como predial y obra pública.  El presidente de la Comisión de 
Asuntos Metropolitanos en el Cabildo de Puebla, Carlos Ibáñez Alcocer, indicó que continúan las reuniones entre 
las autoridades de ambos ayuntamientos, a fin de lograr un acuerdo mediante el cual se pueda dar fin a este 

conflicto que se revivió a principios de la década anterior, al ver el crecimiento demográfico y la plusvalía de esta 
zona comercial y residencial.  (Jorge Pérez)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38123:en-el-limbo-
limites-puebla-y-san-andres&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 

 
 

SINTESIS 

 Comuna podría adelantar aguinaldo 
El alcalde Eduardo Rivera Pérez consideró que puede ser viable adelantar el aguinaldo a los 5 mil trabajadores del 
Ayuntamiento tal y como lo recomendó el presidente de la república Felipe Calderón. Asimismo dijo que el 
reactivar la economía es una acción que ha fomentado en su gobierno por lo que afirmó que las arcas municipales 

están en condiciones para erogar el recurso del aguinaldo, sin embargo acotó que se analizará con el tesorero. 

"Somos una administración que se ha manejado con total austeridad por lo que tenemos finanzas sanas y 
tenemos las condiciones para adelantar aguinaldos", subrayó. (Irene Díaz)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&task=view&id=436&Itemid=78  
 

 

SINTESIS 

 Sánchez López descartó nuevos impuestos para 2012 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2303349.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38123:en-el-limbo-limites-puebla-y-san-andres&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38123:en-el-limbo-limites-puebla-y-san-andres&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&task=view&id=436&Itemid=78
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Tras avalar el proyecto de ley de ingresos del ayuntamiento de Puebla, el presidente de la comisión de Hacienda 
en el Congreso del Estado, Lauro Sánchez López, negó la intención de incrementar o crear nuevos impuestos. En 
entrevista, al término de una reunión entre el edil panista, Eduardo Rivera Pérez y miembros de esta comisión, el 
diputado priísta dio su visto bueno a la ley de ingresos, y sostuvo que, tras la explicación, que sí habrá un 

aumento pero éste corresponde al ajuste inflacionario que deben hacer los ayuntamientos. (Elizabeth Cervantes)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&task=view&id=435&Itemid=78  

 

 

 
INTOLERANCIA  

 A análisis, la Ley de Ingresos Municipal 
Luego de que el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez y sus regidores se reunieron con diputados 
locales que integran la Comisión de Hacienda para presentar en lo general el proyecto de la Ley de Ingresos del 
2012, los diputados locales respaldaron de manera indirecta la propuesta que aprobó el cabildo, aunque 
advirtieron que tiene que elevarse la base contribuyente. Debido a que regidores del PRI y sus dirigentes 

cuestionaran el documento, diputados de diferentes partidos políticos en entrevista tras la reunión que 
sostuvieron con Eduardo Rivera anunciaron que analizarán el documento, sin señalar un posible rechazo. 
(Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84887  

 

 
 

CAMBIO 

 Lalo confía que el Congreso le aprobará el impuestazo 
Eduardo Rivera Pérez confió que el Congreso del estado apruebe sin ningún problema el impuestazo plasmado en 
la Ley de Ingresos del Ayuntamiento para el ejercicio fiscal del 2012, incluso se dijo dispuesto a realizar las 
modificaciones pertinentes. Tras reunirse con los diputados integrantes de la Comisión de Hacienda, el presidente 
municipal dijo que el proyecto de la de Ley de Ingresos del municipio tuvo un buen recibimiento: ―Yo escuche 
apertura, me parece que hay disposición por parte de los diputados de analizar el documento y en ese sentido 
siempre tiene que haber disposición al diálogo, nosotros como administración estamos siempre abiertos a 

escuchar‖. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/101111-le-puebla-lalo-conf-a-que-el-congreso-le-
aprobar-el-impuestazo.htm   
 

 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Cabildea Rivera Pérez con diputados la Ley de Ingresos para el próximo año 
La mañana de este miércoles, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, se reunió con los 
diputados que integran la Comisión de Hacienda del Congreso del estado, con quienes cabildeó el proyecto de Ley 
de Ingresos para el próximo año, que recién aprobó el cabildo. El alcalde subrayó a los legisladores que no habrá 
nuevos impuestos ni se aumentan las cargas tributarias ya existentes, además de que les expresó su voluntad de 

resolver todas las dudas que surjan en torno a esta ley. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/10/puebla/pol505.php  

 
 

 
 

MILENIO  

 Cabildea Rivera proyecto de recaudación con diputados 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, se reunió con los integrantes de la Comisión de Hacienda en el 
Congreso del Estado para cabildear la aprobación de su Ley de Ingresos 2012. Tras el encuentro, el edil afirmó 
que existe disposición y apertura entre los diputados para analizar un documento que ya fue avalado, por 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&task=view&id=435&Itemid=78
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84887
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/101111-le-puebla-lalo-conf-a-que-el-congreso-le-aprobar-el-impuestazo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/101111-le-puebla-lalo-conf-a-que-el-congreso-le-aprobar-el-impuestazo.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/10/puebla/pol505.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 10 de Noviembre de 2011 
 

 

 

 5 

mayoría, en el seno del cuerpo edilicio angelopolitano. Aseguró que su administración se mantendrá abierta para 
escuchar los señalamientos que vengan; pero también para explicar la iniciativa cuantas veces sea necesario. 
(Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9059186  

 
 

 
 

OPINION 

 Aclara Eduardo Rivera dudas de Ley de Ingresos 2012 a legisladores 
Con la finalidad de terminar con las dudas y polémicas que se han originado con la aprobación de la Ley de 
Ingresos 2012 donde supuestamente se aprueban nuevos impuestos, el presidente municipal Eduardo Rivera 
Pérez se reunió con diputados locales. Desde temprana hora, el alcalde poblano se reunión en un hotel del Centro 
Histórico con los legisladores integrantes de la Comisión de Hacienda y a quienes les puso a su consideración el 

estudio completo de la iniciativa de Ley de Ingresos 2012 del municipio, con la finalidad de aclarar todas las 
dudas que tengan respecto a la forma de obtener mayores ganancias. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51659  
 
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Divide a priistas Ley de Ingresos de la capital 
Mientras el presidente de la Comisión de Hacienda del Congreso del Estado, Lauro Sánchez López, defiende la Ley 
de Ingresos presupuestada por el Ayuntamiento de Puebla, el también diputado priista Enrique Doger dijo que hay 

un alza de impuestos. Ayer, el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez se reunió con los diputados locales para 
gestionar recursos y presentar la integración de la Ley de Ingresos 2012. Lauro Sánchez López dijo que el paquete 
fiscal del municipio no incluye nuevos impuestos y que el incremento de 4 % no es excesivo, pues sólo se ajusta 
al índice inflacionario. (Redacción)   
http://www.imagenpoblana.com/2011/divide-priistas-ley-de-ingresos-de-la-capital  
 

 

 
 

E-CONSULTA 

 Defiende Rivera ante los diputados locales la Ley de Ingresos 2012 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, y regidores se reunieron con diputados locales que 
integran la Comisión de Hacienda, a quienes detallaron el proyecto de Ley de Ingresos 2012 que contempla un 
ajuste del cuatro por ciento en el cobro de impuestos, el establecimiento de derechos para casinos y la reducción 
del ocho al cuatro por ciento en gravámenes para actos culturales. En este encuentro, el alcalde capitalino reiteró 
que no habrá nuevos impuestos, pero sí un reajuste de acuerdo con el índice inflacionario, a fin de que los 
legisladores avalen la propuesta, tal como la aprobó el Cabildo el pasado lunes. (Fabiola Reynoso)   

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21068:justifica-rivera-ante-diputados-
locales-la-ley-de-ingresos-2012&Itemid=332  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Arranca la modernización del bulevar Esteban de Antuñano 
―Reitero mi compromiso de Transformar a Puebla‖, resaltó el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas al dar el 
banderazo de inicio a los trabajos para la modernización del bulevar Esteban de Antuñano en poco más de un 
kilómetro, donde el estado y el ayuntamiento de Puebla invertirán 93 millones de pesos. Acompañado del edil 
Eduardo Rivera Pérez, el mandatario estatal remarcó que la carpeta asfáltica será cambiada por concreto 
hidráulico, como muchas vialidades de la capital poblana, para darle durabilidad y terminar con gastos anuales 

http://impreso.milenio.com/node/9059186
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51659
http://www.imagenpoblana.com/2011/divide-priistas-ley-de-ingresos-de-la-capital
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21068:justifica-rivera-ante-diputados-locales-la-ley-de-ingresos-2012&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21068:justifica-rivera-ante-diputados-locales-la-ley-de-ingresos-2012&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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por bacheo y paliativos a las deficiencias en las calles de la Angelópolis. (Hugo Sanchez)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Arranca-la-modernizacion-del-bulevar-
Esteban-de-Antunano&id=23893  
 

 

 
 
CINCO RADIO 

 Arranca la Modernización de la Avenida Esteban de Antuñano 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez y el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle dieron el banderazo 
de arranque de construcción con concreto hidráulico de 4.2 Km. de la avenida Esteban de Antuñano entre el Blvd. 

Hermanos Serdán y Blvd. Atlixco, con una inversión  bipartita de 93 millones de pesos. Al respecto, el mandatario 
estatal, Rafael Moreno Valle resaltó que en coordinación con el gobierno municipal se hará de Puebla capital, una 
ciudad diferente y mejor, a fin de ofrecerle al turismo, no solo atracciones turísticas, como el Centro Histórico 
(Patrimonio Cultural de la Humanidad) sino obras de modernidad, como vialidades con concreto hidráulico, 
distribuidores viales y el Metrobús. (Marco Fierro)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/arranca-la-modernizacion-de-la-avenida-esteban-de-antunano/  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Sustituirá Comuna todos los guardapeatones instalados por Alcalá, por deficientes  
Los guardapeatones que se encuentran dañados o fueron removidos en el Centro Histórico serán reemplazados a 
partir de marzo o abril próximos por otros nuevos de concreto, pues ya vencieron las garantías por parte de los 
constructores que podían sustituirlos por iguales, explicó el secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, Felipe 

Velázquez Gutiérrez. Luego de que este medio evidenció la falta y maltrato de los guardapeatones instalados a lo 
largo de la administración municipal pasada con valor unitario de mil 200 pesos según expuso en enero de 2010, 
el entonces secretario de Gestión Urbana y Obra Pública, Jorge Rodríguez y Morgado, Velázquez Gutiérrez señaló 
que recientemente venció la póliza de garantía por parte de las compañías que hicieron los trabajos y que podían 
reemplazar los que resultaran dañados, de modo que todos los que se encuentren en mal estado o hayan sido 
removidos, ya no podrán ser sustituidos. (Belén Cancino)  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2303353.htm  
  

 

 
 

EL HERALDO 

 Divide opiniones Ley de Ingresos municipal 
La Ley de Ingresos 2012 del alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez, aún cuando no ha llegado formalmente al 
Congreso del Estado, ya dividió las opiniones de los diputados del PAN, PRI y Movimiento Ciudadano, ya que unos 
sostienen que es un aumento de impuestos disfrazados por tarifas que va a pagar la ciudadanía en lugar de que el 

ayuntamiento sea más eficiente en captar recursos, mientras otros consideran que se trata de un proyecto que 
lastima, pero necesario para que Puebla capte más dinero.  Luego de que legisladores integrantes de la Comisión 

de Hacienda se reunieron por espacio de más de dos horas en el restaurante Camino Real del Centro con el edil y 
su equipo de tesorería para escuchar de viva voz el contenido de la citada Ley de Ingresos, dieron a conocer sus 
puntos de vista. (Andrés Herrera) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38121:divide-opiniones-
ley-de-ingresos-municipal&catid=55:ciudad&Itemid=120  

 
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Arranca-la-modernizacion-del-bulevar-Esteban-de-Antunano&id=23893
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Arranca-la-modernizacion-del-bulevar-Esteban-de-Antunano&id=23893
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/arranca-la-modernizacion-de-la-avenida-esteban-de-antunano/
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2303353.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38121:divide-opiniones-ley-de-ingresos-municipal&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38121:divide-opiniones-ley-de-ingresos-municipal&catid=55:ciudad&Itemid=120
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CAMBIO 

 Comuna cuenta con capacidad financiera para pagar aguinaldos 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez aseguró que su gobierno tiene la capacidad financiera para otorgar el 
pago del aguinaldo a sus trabajadores desde la primera quincena de este mes; por su parte el titular de la 
Secretaría de Administración y Tecnologías de la Información, Íñigo Ocejo Rojo informó que por este pago se 
podrían erogar alrededor de 50 millones de pesos. Luego de que el presidente de la República, Felipe Calderón 

Hinojosa, anunciará que desde el próximo noviembre los funcionarios federales recibirán la primer parte del pago 
de su aguinaldo con el objetivo de reactivar la economía, Rivera Pérez aseguró que esta semana su 

administración analizará con el tesorero de la Comuna, Arturo Botello Vargas, la posibilidad de poner en marcha 
la misma estrategia: ―No descartamos esta posibilidad, estamos analizando eso con el tesorero, y me parece que 
hay condiciones administrativas y financieras por parte del gobierno municipal, somos un gobierno que se ha 
manejado con total austeridad, no tenemos broncas para el pago de aguinaldos a favor de la administración y 
analizaré el tema‖. (Luz Elena Sánchez)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/101111-le-puebla-comuna-cuenta-con-capacidad-
financiera-para-pagar-aguinaldos.htm  
 

 

 
 

OPINION 

 Renovará ayuntamiento al 100% alumbrado público de Puebla 
Al cierre de este año el ayuntamiento de Puebla habrá entregado a 51 colonias de la ciudad el cambio total del 
alumbrado público dentro del programa ―Colonia 100 por ciento iluminada‖. Al respecto, el secretario de Medio 
Ambiente, Alejandro Fabre Bandini, sentenció que con este programa que inició en octubre, municipio de Puebla 
habrá mejorado en tan solo un año 400 colonias de la capital poblana, las cuales representan el 40 por ciento de 

las 80 mil luminarias que el ayuntamiento pretende renovar. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51661  
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 
 

 
 

CAMBIO 

 Lamenta Alex Cruz incremento de violencia en la capital 
Derivado de las muertes perpetradas recientemente contra conductores de taxis, Alejandro Cruz Olivera, 
secretario Adjunto a la Presidencia del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, lamentó el 
incremento de la violencia e inseguridad en la ciudad de Puebla durante los últimos meses. Al respecto dijo que la 

escalada de violencia se ha incrementado en cuanto al número pero también en lo que respecta a la intensidad, 
como lo demuestra el asesinato de una pareja de prestamistas al sur de la ciudad, por lo que instó a los gobiernos 
municipal y estatal a adoptar medidas urgentes en beneficio de la paz social. (Redacción)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/101111-staff-puebla-lamenta-alex-cruz-incremento-
de-violencia-en-la-capital.htm  
 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Incongruencia de AN; primero rechazó los parquímetros, ahora los exige: Doger 
El diputado de la bancada del PRI en el Congreso del estado y ex edil de la capital, Enrique Doger Guerrero, 
reprochó a los empresarios y políticos panistas que durante su gestión como presidente municipal de Puebla se 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/101111-le-puebla-comuna-cuenta-con-capacidad-financiera-para-pagar-aguinaldos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/101111-le-puebla-comuna-cuenta-con-capacidad-financiera-para-pagar-aguinaldos.htm
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51661
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/101111-staff-puebla-lamenta-alex-cruz-incremento-de-violencia-en-la-capital.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/101111-staff-puebla-lamenta-alex-cruz-incremento-de-violencia-en-la-capital.htm
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opusieron a la instalación de parquímetros en la capital del estado, y ahora promuevan la aplicación de este 
servicio. Por ello, los calificó de ―incongruentes‖ pues ahora apoyan la instalación de estas máquinas para 
controlar el estacionamiento en el primer cuadro de la ciudad, lo que muestra un ―marcado favoritismo‖ a favor 
del gobierno de Eduardo Rivera Pérez. (Javier Puga)   

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/10/puebla/mun106.php  
 
 

 
 

OPINION 

 Regresan los ambulantes a la zona de San José 

Ante la falta de propuestas por parte del ayuntamiento de Puebla, comerciantes informales de la organización 
―Doroteo Arango‖ decidieron desafiar a la autoridad e iniciar, incluso, antes que antorcha Campesina, el toreo por 
la zona del Hospital San José. Desde ayer se detectó que por lo menos seis ambulantes iniciaron la colocación 
―parcial‖ de sus puestos en la entrada y salida del hospital como era su costumbre, sin embargo en esta ocasión 
los informales escondían sus puestos en el momento que los inspectores de Vía Pública hacían su recorrido. 
(Angélica Patiño)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51672  
 
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Será pavimentada la central de abasto. 
 Ayer inicio la remodelación de Esteban de Antuniano por parte del gobernador del estado  Rafael Moreno 

Valle y el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez; quien reconoció que la mitad de estos recursos son los 
que le entrego el municipio de Puebla. 

 El alcalde de Puebla  Eduardo Rivera  dice que podría adelantar el aguinaldo en el municipio. 
 Se reporto fuerte operativo anoche en La Fayuca. 
 La RED esta anunciando que están informando a locatarios de la Plaza Millenium que deben desalojar. No 

se sabe una razón legal o administrativa.   

 El sindicato del Ayuntamiento (sic) confirma que serán 9 planillas las que participaran en el proceso de 
renovación sindical.  

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El gobierno municipal y del estado, pusieron en marcha la modernización del boulevard Esteban de 

Antuñano, una de las vialidades que dan acceso a la ciudad de Puebla que representa una inversión de 93 
millones 170 mil pesos, se construirán 128 mil 640 metros cuadrados para dar beneficio a más de 1.5 
millones de habitantes.  

 Los integrantes de la Comisión de Hacienda, avalaron la ley de ingresos del municipio de Puebla, luego de 

reunirse con el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez. 
 Hay retrasos en el tema limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula.  

 

 

F e r n a n d o  M a l d o n a d o /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/10/puebla/mun106.php
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51672
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 El Ayuntamiento capitalino podría adelantar al 15 de noviembre, parte del aguinaldo de los más de 5 mil 
trabajadores del gobierno municipal, igual que lo anunció el presidente Felipe Calderón, para reactivar la 
economía, expuso el alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez. 

 Luego de que el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez y sus regidores se reunieron con 

diputados locales que integran la Comisión de Hacienda para presentar en lo general el proyecto de la Ley 
de Ingresos del 2012, los diputados locales respaldaron de manera indirecta la propuesta que aprobó el 
cabildo, aunque advirtieron que tiene que elevarse la base contribuyente. 

 El diputado de la bancada del PRI en el Congreso del estado y ex edil de la capital, Enrique Doger Guerrero, 
reprochó a los empresarios y políticos panistas que durante su gestión como presidente municipal de Puebla 

se opusieron a la instalación de parquímetros en la capital del estado, y ahora promuevan la aplicación de 

este servicio. 
 
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Eduardo Rivera divide a diputados; tras aclarar que la ley de ingresos no aumentará impuestos, priistas y 

panistas dicen que lo apoyan pero también hay quienes los critican. 

 Inicia la reelaminación del Boulevard Esteban de Antuniano, y Rafael Moreno Valle Rosas en ese escenario 
anuncia que este mes estarán iniciando las obras del metrobús. 

 Levanta críticas la idea de los parquímetros, diputados dicen que es inviable para la ciudad. 

 Sustituirá la Comuna todo los guardapeatones instalados por Blanca Alcalá  porque dice que son 
deficientes. 

 Piden empresarios no aumentar refrendos de licencias; regidor priista acusa una ley al vapor. 
 Eduardo Rivera habré la posibilidad de adelantar los pagos de aguinaldo debido a la idea del gobierno 

federal en el sentido de adelantar el pago a los burócratas.   
 
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Hoy presentarán el proyectote rehabilitación de Los Fuertes que incluye reforestación de parques, así como 

restauración de algunos inmuebles; informó el secretario de infraestructura Antonio Gali Fayad. 
 Integrantes de la Organización de Ambulantes Doroteo Arango madrugan a los antorchistas y desafían a la 

autoridad municipal al salir a torear afuera del Hospital de San José como medida de desesperación e 
inconformidad ante la falta de propuestas que desde hace más de 3 meses prometió el municipio. 

 El presidente municipal Eduardo Rivera cabildeo la ley de ingresos con los integrantes  de la Comisión de 
Hacienda del Congreso poblano; el tema dividió a los legisladores y algunos consideran que los aumentos 
son excesivos y otros los avalan. 

 El presidente municipal Eduardo Rivera no descarto la posibilidad de adelantar  el pago de aguinaldos a los 
5 mil trabajadores sindicalizados y de confianza, esto luego de que el presidente Felipe Calderón lo 
anunciará.  

 
  

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El gobernador de Puebla Rafael Moreno Valle y el edil Eduardo Rivera, pusieron en marcha la 
pavimentación de concreto hidráulico en el boulevard Esteban de Antuñano. 

 La AECO pide mas obras de concreto hidráulico en las vialidades poblanas. 
 Sobre los mercados niega gobernación municipal sacar a los vendedores de estos. 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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 22 mdp para modernizar la Central de Abasto. 
 La sobre deuda de los ayuntamiento peligra la deuda con los proveedores. 
 El presidente municipal se reunió con los regidores y diputados para tratar el tema de la ley de ingresos, 

por su parte los diputados del PRI dicten que esta no pasara. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El alcalde Puebla Eduardo Rivera Pérez se reunió con diputados locales miembros de la Comisión de 
Hacienda a quienes le presento la ley de Ingresos del municipio, misma que de acuerdo alcalde esta 
compuesta para que Puebla no sufra falta de apoyos y en concreto la posibilidad de realizar una serie de 
obras que necesita la capital, por si parte el presidente de la Comisión Lauro Sánchez avalo por los 
legisladores este iniciativa y solo se prevén correcciones menores al documento. 

 En el encuentro Eduardo Rivera ofreció a los diputados reunirse con ellos las veces que sean necesario con 
la finalidad de aclarar cula2quie duda sobre este documento; es decir la Ley de Ingresos Municipal  

 Con una inversión de 93 millones de pesos el titular del ejecutivo puso en marcha la pavimentación de 
concreto hidráulico del Boulevard Estaban de Antuñano, de  acuerdo con el Gobernador esta obra permitirá 
la modernización de toda esta vialidad con beneficio para más de 200 mi poblanos. 

 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Un joven limpia parabrisas fue embestido por el conductor del a ruta 57 unidad 21 esto fue al sur de la 

ciudad  
 Con una inversión mayor a los 90 millones de pesos arrancaron las obras de pavimentación con concreto 

hidráulico del Boulevard Esteban de Antuñano: 
 Se acerca la temporada decembrina y en las tiendas departamentales ya se observan ofertas de meses sin 

intereses, promociones, rebajas y hasta bonificaciones, sin embargo, hay quienes aún no terminan de 

pagar los regalos del año pasado y ya están pensando en un nuevo crédito  
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 La avenida Esteban de Antuñano será recubierta con cemento hidráulico pavimentarán con concreto 

hidráulico 4.2 kilómetros, ademas construirán banquetas y guarniciones. La inversión que supera los 93 
millones de pesos se realiza de manera bipartita bajo el esquema peso a peso, es decir, la mitad la aporta 
el gobierno estatal y la otra el ayuntamiento de Puebla. 

 Cabildearán por un buen presupuesto para Puebla con la propuesta del alcalde de Puebla Eduardo Rivera 
se resaltó que el próximo año no habrá nuevos impuestos, y es que el legislativo deberá aprobarlo, los 

regidores apoyarán la propuesta del municipe ante los legisladores. 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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 Propondrá Congreso que la capacitación a presidentes municipales sea obligatoria 
El Congreso local buscará reformas a la Ley de Fiscalización para obligar a los 217 presidentes municipales a 
capacitarse en materia de administración, rendición de cuentas y transparencia, dio a conocer el presidente de la 
Comisión Inspectora del Órgano de Fiscalización Superior del Congreso local, Mario Riestra Piña. Lo anterior, 

luego de que el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, reveló que sólo el diez por ciento de 
los ediles están capacitados en el manejo de la administración pública, mientras que el resto registra un rezago 
en indicadores de gestión y certificación por buenas prácticas. (Cirilo Calderón)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2303347.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Prevén déficit de 350 mdp en el ISSSTEP para 2011  
Al afirmar que la reforma al ISSSTEP está lista, el coordinador de la bancada del PAN, Mario Riestra Piña, reveló 
que el déficit del Instituto al cierre de este año será de 350 millones de pesos, por lo que es necesario 

incrementar las cuotas y establecer una edad mínima de retiro de los usuarios, para lo cual el Gobierno del Estado 
deberá invertir alrededor de 4 mil millones de pesos durante el sexenio, pues de lo contrario no tendrá viabilidad 
para los siguientes 25 años. (Cirilo Calderón)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2303352.htm  
 

 
 

EL HERALDO 

 Diputados quieren brincar a otra curul 
A pesar de que el dirigente estatal del Partido de Acción Nacional (PAN), Juan Carlos Mondragón Quintana, se 

manifestó en contra de los diputados "chapulines", el coordinador de la bancada panista en el Congreso, Mario 
Riestra Venegas, informó que una tercera parte de los 12 legisladores locales buscará curules federales 
Mondragón Quintana había adelantado que aún cuando no hay ley que se los impida él está en contra de que los 
diputados de su partido antes de concluir su mandato de tres años como fueron elegidos por el electorado 
busquen "saltar" a las legislaturas federales.  Ayer el mismo líder estatal del PAN adelantó que entre los militantes 
que han expresado abiertamente su interés por contender por las candidaturas al Senado de la República, se 
encuentran Ana Teresa Aranda Orozco, Blanca Jiménez, Miriam Arabian, Néstor Gordillo y Pablo Rodríguez 

Regordosa, cuyos perfiles ya están siendo analizados. (Andrés Herrera)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38058:cobija-pan-a-ana-
teresa-mondragon&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 

EL HERALDO 

 Pide Armenta evitar soberbia que sólo lleva a la derrota 
A no caer en presunciones que sólo llevan a la soberbia y a la derrota llamó el ex dirigente estatal del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Armenta Mier, a sus compañeros que aspiran como él al Senado de la 
República, principalmente a quienes han declarado ser el mejor capital político entre el electorado.  Les recordó 
que hay un claro proceso de selección interna en su partido que es a través de las convenciones de delegados 
como se van a definir las candidaturas, pero quienes presuman de un patrimonio de la confianza ciudadana sólo 
representa un exceso. (Andrés Herrera)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38110:pide-armenta-
evitar-soberbia-que-solo-lleva-a-la-derrota&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 
 

SINTESIS 

 Presenta Aréchiga informe legislativo  

Con la presencia del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, quien pidió que ―la coyuntura política no frene el 
trabajo del Legislativo‖, el presidente de la Gran Comisión de Congreso del Estado, Guillermo Aréchiga 
Santamaría, rindió su primer informe de labores como parte de la rendición de cuentas y la transparencia que 
debe caracterizar a cada diputado. Con la compañía de secretarios de estado, como el de Seguridad Pública, 
Ardelio Vargas; de Infraestructura, Antonio Gali Fayad; Contraloría, Patricia Leal; Turismo, Ángel Trauwitz; 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2303347.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2303352.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38058:cobija-pan-a-ana-teresa-mondragon&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38058:cobija-pan-a-ana-teresa-mondragon&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38110:pide-armenta-evitar-soberbia-que-solo-lleva-a-la-derrota&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38110:pide-armenta-evitar-soberbia-que-solo-lleva-a-la-derrota&catid=60:politica&Itemid=121
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Administración, José Cabalán Macari; y el de Salud, Jorge Aguilar Chedraui; además del rector de la BUAP, 
Enrique Agüera; líderes de las bancadas, diputados locales, el presidente municipal, Eduardo Rivera; y la 
senadora de la República, Leticia Jasso Valencia; Aréchiga Santamaría reveló sus logros, principalmente, en la 
reforma a la ley de educación para lograr que el idioma inglés sea obligatorio en las escuelas públicas desde 

primaria hasta preparatoria. (Redacción)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=469:presenta-arechiga-informe-
legislativo&catid=68:local&Itemid=78  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Pasarela con sabor a 2012 

Como una bonita familia de la Puebla revolucionaria de la alternancia, los antagonistas del 2010 se reencontraron 
como si fueran los aliados del 2012.  El informe del presidente de la Gran Comisión exhibió la composición y los 
anhelos de la clase política local, con miras a la elección presidencial y a unos cuantos días de que se definan las 
alianzas electorales nacionales. En las primeras filas, la cúpula de la dirigencia tricolor: Lucero Saldaña Pérez y 
Claudia Hernández Medina. También el coordinador de los diputados priistas, José Luis Márquez y como la cereza 
del pastel de la buena relación que el presidente de la Gran Comisión guarda con el PRI, el excandidato al 

gobierno del estado del marinismo demodé, Javier López Zavala. (Mario Martell)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84889  

 
INTOLERANCIA  

 Momoxpan le entra a la puja por el Senado 

El exdiputado local José Benigno Pérez Vega mejor conocido como Pepe Momoxpan anunció en rueda de prensa 
su deseo de ser el abanderado del Partido del Trabajo (PT), partido del que es militante desde hace cuatro años, 
al Senado de la República. Momoxpan subrayó sus aportaciones a la vida parlamentaria en la pasada legislatura 
donde fue el legislador más productivo, los efectos de su posición crítica frente al pasado gobierno, como la 
golpiza que sufrió en Tlacotepec de Porfirio Díaz por parte de los ―gorgonios‖, su postura de izquierda y su trabajo 
en defensa de la tierra. (Mario Martell)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84883  

 
INTOLERANCIA  

 Para abril, elecciones en el SETEP 
Aunque aseguró que los datos concretos sobre la elección de nuevo secretario general del Sindicato Estatal de 

Trabajadores de la Educación de Puebla (SETEP), es responsabilidad de la comisión electoral, que ya fue 

nombrada por el comité ejecutivo estatal, el secretario general de esa organización gremial de maestros, 
Armando García Avendaño, apuntó que los comicios se esperan para el mes de abril, para que el nuevo dirigente 
arranque actividades desde el primer día de mayo. (Samuel Vera)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84831  

 

 
 

CAMBIO 

 Combatirá RMV el lavado de dinero 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, enviará al Congreso local una iniciativa que le dé facultades a la 
entidad para combatir el delito del lavado de dinero. El mandatario declaró que los detalles de esta iniciativa se 

están trabajando con el procurador general de Justicia a fin de que se lleve a cabo una reforma integral. ―El 

lavado de dinero es un problema que enfrentamos en el país, y una forma de combatir frontalmente a la 
delincuencia es limitando su acceso a los recursos y el asunto de lavado de dinero da herramientas para lograr 
ese objetivo. Actualmente no tenemos a nivel estatal ningún tipo de facultad‖. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/101111-vl-politica-combatir-rmv-el-lavado-de-
dinero.htm  
 

CAMBIO 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=469:presenta-arechiga-informe-legislativo&catid=68:local&Itemid=78
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=469:presenta-arechiga-informe-legislativo&catid=68:local&Itemid=78
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84889
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84883
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84831
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/101111-vl-politica-combatir-rmv-el-lavado-de-dinero.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/101111-vl-politica-combatir-rmv-el-lavado-de-dinero.htm
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 En su informe, Aréchiga recibe elogios de RMV 
Guillermo Aréchiga Santamaría cosechó elogios por parte del gobernador Rafael Moreno Valle durante el informe 
de labores de su primer año como presidente de la Gran Comisión del Congreso local. El diputado panalista 
presumió la aprobación de la reforma que obligará al estado a implementar la enseñanza del inglés en el nivel 

básico de educación. Al término del informe del líder del Poder Legislativo, Rafael Moreno Valle destacó la 
capacidad de Guillermo Aréchiga para generar acuerdos entre los grupos parlamentarios y la disposición de todos 
los legisladores para aprobar iniciativas que ayuden al desarrollo de la entidad. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/101111-vl-politica-en-su-informe-ar-chiga-  
 

 

CAMBIO 

 Promociona RMV al estado en Hoy 
Rafael Moreno Valle, gobernador de Puebla regresó al programa Hoy, trasmitido por el Canal de las Estrellas de 
Televisa, para promocionar los festejos del 150 Aniversario de la Batalla de Puebla del 5 de Mayo, así como el 
festival Huey Atlixcáyotl, evento que Televisa empezó a promocionar desde la semana pasada. Por segunda 
ocasión, el mandatario acudió al programa Hoy, conducido por Andrea Legarreta y Galilea Montijo, para anunciar 

las diversas actividades que se llevarán en Puebla, por los 150 Aniversario de la Batalla de Puebla, encabezadas 
por el Presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa. (Elvia García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/101111-eg-politica-promociona-rmv-al-estado-en-
hoy.htm  
  

CAMBIO 

 Revisión de cuentas marinistas, sólo competen al Congreso: RMV 

Por enésima vez, Rafael Moreno Valle señaló que ―reabrir las cuentas de Marín Torres no corresponde a las 
facultades del Ejecutivo, sino sólo al Congreso del estado‖. Lo anterior, al cuestionarle si solicitará la reapertura 
del ejercicio fiscal del exgobernador del estado en caso de que la ciudadanía lo requiriera. ―Me parece que es una 
relación de respeto y de autonomía que tanto el Poder Legislativo y Judicial han recibido de mi gobierno, por lo 
tanto debe continuar, es por ello que es necesario que ellos atiendan los ámbitos de su competencia, así como 

dejen que el poder Ejecutivo realice lo que le corresponde por ley‖, reiteró el Moreno Valle. (Elvia García)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/101111-eg-politica-revisi-n-de-cuentas-marinistas-s-
lo-competen-al-congreso-rmv.htm  
 

CAMBIO 

 Arabian, Gordillo y Anatere, los gallos del PAN estatal 
Juan Carlos Mondragón reveló que las proposiciones son únicamente de personajes que se han acercado a la 
dirigencia para anunciar su intención de buscar una candidatura directamente por el CEN del blanquiazul, por lo 

que el líder del partido en Puebla señaló que todos aquellos panistas y ciudadanos afines a la ideología de este 
partido ser n contactados con el Comité para que sus perfiles sean analizados. Aunque Mondragón Quintana 
declaró que hay algunos diputados locales interesados en participar en los comicios electorales del próximo año, 

se negó a dar a conocer sus nombres para evitar que su trabajo legislativo se vea nublado con criticas de la 
oposición. (Viridiana Lozano) 
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/101111-vl-politica-arabian-gordillo-y-anatere-los-
gallos-del-pan-estatal.htm  
 

CAMBIO 

 No tienen pruebas sólidas para destituirme: José Juan 
El diputado local, José Juan Espinosa Torres, cantó victoria y aseguró que el motivo por el que la Gran Comisión 
del Congreso decidió que permanezca como presidente del Comité de Administración hasta que termine el año, es 
debido a que no cuenta con pruebas sólidas para destituirlo de su cargo. Ayer, CAMBIO publicó que el órgano de 

gobierno del Legislativo tomó esta decisión debido a que la nueva Ley Orgánica del Congreso local, que entrará en 

vigor a partir del próximo año, contempla la desaparición de esta área y la creación en su lugar del Comité de 
Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/101111-vl-politica-no-tienen-pruebas-s-lidas-para-
destituirme-jos-juan.htm  
 

CAMBIO 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/101111-vl-politica-en-su-informe-ar-chiga-recibe-elogios-de-rmv.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/101111-eg-politica-promociona-rmv-al-estado-en-hoy.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/101111-eg-politica-promociona-rmv-al-estado-en-hoy.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/101111-eg-politica-revisi-n-de-cuentas-marinistas-s-lo-competen-al-congreso-rmv.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/101111-eg-politica-revisi-n-de-cuentas-marinistas-s-lo-competen-al-congreso-rmv.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/101111-vl-politica-arabian-gordillo-y-anatere-los-gallos-del-pan-estatal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/101111-vl-politica-arabian-gordillo-y-anatere-los-gallos-del-pan-estatal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/101111-vl-politica-no-tienen-pruebas-s-lidas-para-destituirme-jos-juan.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/101111-vl-politica-no-tienen-pruebas-s-lidas-para-destituirme-jos-juan.htm
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 En puerta aprobación de 170 cuentas públicas: Riestra 
El presidente de la Comisión Inspectora del Congreso local, Mario Restra Piña informó que están listas para 
aprobarse alrededor de 170 cuentas públicas, lo que disminuiría significativamente el rezago que hay en la 
revisión de los ejercicios fiscales por el cierre del Órgano de Fiscalización Superior (OFS). Entrevistado en el hotel 

Camino Real del Centro Histórico, el legislador advirtió que la comisión que encabeza trabajará a marchas 
forzadas para evitar que la aprobación de las más de 200 cuentas públicas pendientes se prolongue hasta el 
2012. (Yonabad Cabrera)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/101111-yc-politica-en-puerta-aprobaci-n-de-170-
cuentas-p-blicas-riestra.htm  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Analiza Carlos Meza Viveros ser candidato de un partido distinto al Revolucionario Institucional 
El ex dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Carlos Meza Viveros reconoció que analiza 
contender por un cargo de elección popular en la elección de 2012, a través de un instituto político distinto al 

tricolor. Criticó que el Revolucionario Institucional se conduce de manera antidemocrática, debido a que la cúpula 
del partido impide a la base participar en la toma de decisiones, pese a la derrota electoral de 2010. Carlos Meza 
es el segundo líder del Revolucionario Institucional que deja abierta la posibilidad de abandonar las filas del 
Partido Revolucionario Institucional, por lo menos en la elección federal del próximo año. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/10/puebla/pol203.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Los verdaderos enemigos de Puebla son  la corrupción y la impunidad: Aréchiga 
El presidente de la Gran Comisión del Congreso local, Guillermo Aréchiga Santamaría, fue arropado por la clase 
política poblana y el gobierno del estado al rendir su primer informe de actividades legislativas, en el cual rechazó 
que exista sometimiento del Poder Legislativo al Ejecutivo, y lanzó un llamado a trabajar en unidad para combatir 

a los ―verdaderos enemigos‖ de Puebla: la corrupción, la impunidad y la inseguridad. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/10/puebla/pol103.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Anuncia Pérez Vega que buscará ser aspirante al Senado por el PT 

El ex diputado local del Partido del Trabajo (PT) José Manuel Benigno Pérez Vega anunció que buscará la 
candidatura al Senado de la República a través de las fuerzas políticas de izquierda. En conferencia de medios, 
confió en que encontrará apertura en los dirigentes de su instituto político, así como en el Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) y Movimiento Ciudadano (MC), que junto con el PT pretenden conformar una alianza electoral 
en 2012 a nivel nacional. Otro de los políticos que confirmó sus aspiraciones rumbo a la elección federal del 
próximo año fue el dirigente estatal del PRD, Miguel Ángel de la Rosa Esparza, quien adelantó que buscará la 
diputación por el Distrito XI. (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/10/puebla/pol404.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Financiará Conacyt 22 proyectos de investigación de 3 universidades de Puebla 

Sólo 22 proyectos de investigación científica básica, pertenecientes a tres universidades de la entidad, fueron 
aprobados por el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) y la Secretaría de Educación Pública (SEP) 
federal para su financiamiento, estimado en 29 millones 621 mil 856 pesos. De acuerdo con el organismo, más de 
10 universidades presentaron sus proyectos de investigación para ser apoyados; sin embargo, el organismo sólo 
admitió a 22 de tres instituciones, de los cuales 16 corresponden a la Universidad Autónoma de Puebla (UAP), 

cinco a la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP) y sólo uno a la Universidad Tecnológica de Puebla (UTP). 
(Arturo Alfaro) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/10/puebla/edu207.php  

 

 
 

MILENIO  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/101111-yc-politica-en-puerta-aprobaci-n-de-170-cuentas-p-blicas-riestra.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/101111-yc-politica-en-puerta-aprobaci-n-de-170-cuentas-p-blicas-riestra.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/10/puebla/pol203.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/10/puebla/pol103.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/10/puebla/pol404.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/10/puebla/edu207.php
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 Y qué hace el Congreso al respecto 
El presidente de la Comisión de Finanzas y Fiscalización del Congreso del Estado, Alejandro Aguilar López, indicó 
que los legisladores cumplieron con el dictamen de las cuentas públicas y que el OFS será el encargado de 
establecer los procedimientos correspondientes ante las instancias federal y estatal, dependiendo del tipo de 

recursos de que se trate. ―El congreso cumple con su cometido de fiscalizar, supervisar, revisar las cuentas 
públicas y por conducto del OFS, y en caso de encontrar algún deterioro en las finanzas públicas o en los 
patrimonios de los municipios o de los entes fiscalizables lógicamente se le tendrá que dar vista a las autoridades 
competentes‖, sentenció. (Lucia Pérez)  
http://impreso.milenio.com/node/9059144  
 

MILENIO  

 Decisión de abrir cuentas es de los diputados: RMV 

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, dejó en manos de los diputados locales el tema de la reapertura 
de las cuentas públicas de la administración marinista, y señaló que él únicamente debe atender ―lo que le 
corresponde por ley‖ en su calidad de titular del Poder Ejecutivo. En entrevista consideró que la determinación de 
un nuevo análisis de las cuentas que entregó Mario Marín Torres es una facultad ―exclusiva del Congreso del 
Estado‖ y se pronunció por respetar la autonomía del Poder Legislativo. (Tonatiuh Avelino)  
http://impreso.milenio.com/node/9059146  
 

MILENIO  

 Apertura del CRIT no afectará trabajo de Unidades de Rehabilitación del DIF 
El Sistema Estatal DIF re-equipará las 75 Unidades Básicas de Rehabilitación (UBR) que existen en el estado con 

la finalidad de continuar atendiendo a personas que padezcan algún tipo de discapacidad, independientemente de 
la próxima apertura del Centro de Rehabilitación Infantil Teletón (CRIT). Actualmente el organismo cuenta 
también con 14 Centros de Rehabilitación Integral (CRI), un Centro de Rehabilitación y Educación Especial (CREE) 
y con el Centro de Rehabilitación Integral Infantil (CRII) de Casa de Ángeles, los cuales seguirán funcionando de 
manera normal para facilitar que la población vulnerable de escasos recursos que presenta algún tipo de 
discapacidad transitoria o permanente tengan acceso a terapias físicas cerca de sus comunidades de origen. 
(Tonatiuh Avelino) 

http://impreso.milenio.com/node/9059147  

 
MILENIO  

 Ley ignora participación de hombres en abortos 
La especialista en temas de la mujer de Perú, Rocío Figueroa, denunció que en las leyes de los estados se ignora 

la responsabilidad que tienen los hombres en los casos de aborto ya que son quienes aportan la otra mitad para 
que se puedan concebir una nueva vida. Resaltó que en la legislación de diversos países se hable de castigar a las 
mujeres, sin embargo, se pronunció porque se considere al sexo masculino que es corresponsable de engendrar a 
un nuevo ser. ―El aborto destruye a la misma mujer que está hecha para la vida. (Jaime Zambrano)  

http://impreso.milenio.com/node/9059188  

 
MILENIO  

 Acción Nacional apoya a Villanueva para encabezar el OFS 
Debido a que David Villanueva Lomelí no será ―comparsa de nadie‖ ni cuenta con ―compromisos‖, la dirigencia 
estatal de Acción Nacional apoyará al yerno del exgobernador Melquiades Morales Flores, en su aspiración para 
ser el titular del Órgano de Fiscalización Superior del Estado (OFS). Lo anterior lo confirmó, Juan Carlos 
Mondragón Quintana, presidente estatal del albiazul, quien sostuvo que la decisión se tomó luego de tener un 

encuentro con Villanueva Lomelí, en el cual le presentó el proyecto de renovación del organismo fiscalizador. El 
político indicó que la reunión se dio a través de un ―tercero‖, pero aclaró que no fue el gobernador, Rafael Moreno 
Valle el que propició el encuentro. Señaló que el aspirante a la titularidad del OFS le mostró su propuesta de 
modernización y autonomía de la institución. (María Pineda) 
http://impreso.milenio.com/node/9059150  

 

 

http://impreso.milenio.com/node/9059144
http://impreso.milenio.com/node/9059146
http://impreso.milenio.com/node/9059147
http://impreso.milenio.com/node/9059188
http://impreso.milenio.com/node/9059150
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OPINION 

 4 diputados del PAN en busca de un lugar en San Lázaro 
Una tercera parte de los 12 diputados que integran la fracción del PAN en la LVIII legislatura, buscarán contender 
por otra posición en la jornada electoral del otro año, reveló el coordinador de los legisladores, Mario Riestra Piña. 

En entrevista, el panista argumentó que la salida de sus correligionarios no afectará el trabajo que realizará en los 
próximos meses la bancada, pues aseguró que el Comité Directivo Estatal (CDE) del partido, siempre capacitó a 
los legisladores suplentes para cualquier emergencia. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51665  

 
OPINION 

 Avala Lauro Sánchez Ley de Ingresos del ayuntamiento poblano 
El presidente de la Comisión de Hacienda del Congreso, Lauro Sánchez López, avaló el proyecto de Ley de 
Ingresos presentado por el ayuntamiento de Puebla, el cual no busca aumentar ni crear nuevos impuestos. Así lo 

declaró después de la reunión que tuvo el órgano legislativo con el presidente, Eduardo Rivera Pérez y los 
regidores del ayuntamiento en el hotel Camino Real del Centro. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51660  
 
OPINION 

 Pepe Momoxpan quiere ser candidato al Senado por el PT 
José Manuel Benigno Pérez Vega, ―Pepe Momoxpan‖, anunció su intención de buscar por el Partido del Trabajo la 

candidatura al Senado de la República, ya fui diputado local con alta productividad, entre otros presenté 109 
puntos de acuerdo, seis iniciativas de ley, 32 iniciativas de reforma, afirmó. Informó que buscará la candidatura 

uninominal, la contienda electoral como propietario de la fórmula, después, dijo, entraría en una contienda 
interna de candidaturas comunes en donde el PRD pondría otros candidatos, Movimiento Ciudadano y Morena sus 
candidatos, de aquí se seleccionarían los dos candidatos para la fórmula si se diera la coalición entre los tres 
partidos. (Eusebio Rodríguez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51658  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Puede el Congreso reabrir indagatorias a funcionarios exonerados por Sedecap 
Debido a que las irregularidades administrativas prescriben en un lapso de tres años, así como el daño 

patrimonial lo hace en 10, el presidente de la Comisión Inspectora del Congreso local, Mario Riestra Piña, no 
descartó investigar a los ex funcionarios que fueron exonerados por la Contraloría Estatal por anomalías en el 
gasto público de 2008 y 2009. (Claudia Lemuz)  

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21091:puede-el-congreso-reabrir-
indagatorias-a-funcionarios-exonerados-por-sedecap&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Puebla es gobernado sin valores panistas, sostiene Gabriel Hinojosa 
Gabriel Hinojosa Rivero considera que el PAN no gobierna el estado de Puebla. Lo nota en que sólo uno de sus 
militantes está en el gabinete, pero también en que no opera con base en principios y valores panistas. El ex 
alcalde de Puebla se resiste a criticar a la administración de Rafael Moreno Valle, pues considera que es una 
pérdida de tiempo y que los cuestionamientos no modificarán su plan de trabajo; por tanto, sólo lamenta que la 
Coalición Compromiso por Puebla incumpla su plataforma política. (Fernando Pérez)  

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21110:puebla-es-gobernado-sin-valores-
panistas-sostiene-gabriel-hinojosa&Itemid=332   
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 2008, año más opaco del marinismo 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51665
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51660
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51658
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21091:puede-el-congreso-reabrir-indagatorias-a-funcionarios-exonerados-por-sedecap&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21091:puede-el-congreso-reabrir-indagatorias-a-funcionarios-exonerados-por-sedecap&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21110:puebla-es-gobernado-sin-valores-panistas-sostiene-gabriel-hinojosa&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=21110:puebla-es-gobernado-sin-valores-panistas-sostiene-gabriel-hinojosa&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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El ahorro que consiguió la Secretaría de Administración por 300 millones de pesos tuvo como uno de sus 
principales pilares la reducción del gasto corriente. Para los siguientes meses, el gobernador Rafael Moreno Valle 
pretende disminuir aún más el gasto en combustibles. La razón es sencilla, es uno de los más altos y opacos. Una 
revisión que efectuó Imagen Poblana a la cuenta pública de 2008 indica que sólo en gasolina el estado se gastó 

más de 125 millones de pesos, en materiales de oficina 55 millones, en materiales informáticos 49 millones, en 
alimentos 39 millones y en una partida que nunca es desglosada y sólo aparece bajo el rubro ―otros‖ erogó 43 
millones de pesos. (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/2008-ano-mas-opaco-del-marinismo  
 

IMAGEN POBLANA  

 Destacará RMV respaldo de Banobras en Metrobús 
La razón por la cual se ha postergado durante semanas la ceremonia de inicio de obras del Metrobús es que el 
Gobierno del Estado espera la asistencia de Georgina Kessel, titular de Banobras, al acto oficial. La intención del 

gobernador Rafael Moreno Valle es reconocer el apoyo que ha recibido de la Federación en recursos para la 
construcción del nuevo sistema de transporte. ―Estamos esperando su asistencia al banderazo oficial, porque 
siempre hay que reconocer cuando hay un apoyo. Reconozco que la mitad del costo es del estado de Puebla y la 
otra mitad la federación‖, informó. (Redacción)   
http://www.imagenpoblana.com/2011/destacara-rmv-respaldo-de-banobras-en-metrobus  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Armenta se rodea de enemigo del PRI 
Puebla necesita un priista que recoja todas las demandas de los poblanos para llevarlas al Senado de la República 

y ese trabajo lo puede cumplir mejor que nadie el ex dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Alejandro Armenta Mier.  Así lo afirmó el ex líder municipal del PRI, Carlos Meza Viveros, quien esta 
mañana se reunió con Armenta Mier en el hotel Camino Real del Centro Histórico para brindarle su respaldo para 
obtener la candidatura de su partido para llegar en 2012 a representar a los poblanos en San Lázaro. (Aldo 
Martínez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Armenta-se-rodea-de-enemigo-
del-PRI&id_noticia=39997  

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Saltan los enanos del PRD 

Miguel Ángel de la Rosa Esparza, líder estatal del PRD, externó que le gustaría ser el candidato de su partido a la 
diputación federal por el distrito 11; sin embargo, refirió que esa decisión la debe tomar el Comité Ejecutivo 
Nacional de su partido. Por supuesto que me encantaría estar en las boletas en el 2012, yo siempre lo he 
señalado, fui candidato en el 2006, mi formación y la actividad académica que realizo tiene que ver con el tema 
de las finanzas públicas y si me gustaría estar en la Cámara de Diputados‖, dijo. (Aldo Martínez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Saltan-los-enanos-del-

PRD&id_noticia=39996  
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Ana Tere busca el Senado con respaldo del CEN del PAN: Mondragón 
El dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, confirmó que Ana Teresa Aranda Orozco y Néstor 

Gordillo, actual secretario de Desarrollo Social, sí son contemplados por el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) como 

posibles candidatos a senadora y diputado federal. o anterior tras la publicación del periodista Alejandro 
Mondragón, quien en su columna ―Al Portador‖ divulgó una supuesta lista de candidatos al Senado y a la Cámara 
de Diputados federal que la dirigencia estatal habría enviado al CEN. (Alina Silva)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19471:ana-tere-busca-el-senado-
con-respaldo-del-cen-del-pan-mondrag%C3%B3n&Itemid=127  
 
PUEBLA ONLINE 

http://www.imagenpoblana.com/2011/2008-ano-mas-opaco-del-marinismo
http://www.imagenpoblana.com/2011/destacara-rmv-respaldo-de-banobras-en-metrobus
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Armenta-se-rodea-de-enemigo-del-PRI&id_noticia=39997
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Armenta-se-rodea-de-enemigo-del-PRI&id_noticia=39997
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Saltan-los-enanos-del-PRD&id_noticia=39996
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Saltan-los-enanos-del-PRD&id_noticia=39996
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19471:ana-tere-busca-el-senado-con-respaldo-del-cen-del-pan-mondrag%C3%B3n&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19471:ana-tere-busca-el-senado-con-respaldo-del-cen-del-pan-mondrag%C3%B3n&Itemid=127
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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 Alcalá no tiene perfil para senadora: Meza Viveros 
El ex dirigente municipal del PRI, Carlos Meza Viveros, respaldó a Alejandro Armenta Mier como candidato al 
Senado, al tiempo que descalificó a la ex alcaldesa Blanca Alcalá Ruiz, por considerar que carece del perfil para la 
Cámara Alta en el Congreso de la Unión. Lo anterior tras reunirse con el ex dirigente estatal, Armenta Mier, para 

reiterarle su apoyo ―y expresarle como ciudadano, que me parece reúne el perfil para ser el representante de los 
poblanos en un escaño‖.  Alina Silva)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19466:alcal%C3%A1-no-tiene-
perfil-para-senadora-meza-viveros&Itemid=125   
 

 
 
 
RETO DIARIO 

 Que las elecciones del 2012 no detengan el trabajo legislativo: RMV 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, convocó a los diputados poblanos a no detener el trabajo 
legislativo durante el proceso electoral del 2012 y la pugna política que se dará durante los comicios federales. 
Durante el primer informe de labores del presidente de la Gran Comisión del Congreso local, Guillermo Aréchiga 

Santamaría, el mandatario se pronunció porque se sigan construyendo acuerdos en el Congreso y porque se 
mantenga el respeto entre los distintos poderes del estado. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Que-las-elecciones-del-2012-no-detengan-el-
trabajo-legislativo:-RMV&id=23906  

 

 
RETO DIARIO 

 Se integra comisión electoral para renovación de la dirigencia del Setep 
El secretario general del Sindicato Estatal de Trabajadores de la Educación de Puebla (Setep), Armando García 
Avendaño, anunció la integración de la comisión electoral que organizará el proceso de renovación de la dirigencia 
de su organización. Detalló que la elección se ha programado para el mes de abril y los trabajos y coordinación de 
la misma serán responsabilidad de la comisión electoral, la cual ya fue nombrada por el Comité Ejecutivo Estatal. 

(Arturo Craviotto)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-integra-comision-electoral-para-
renovacion-de-la-dirigencia-del-Setep&id=23892  
 
 

RETO DIARIO 

 El dirigente del PRD quiere la diputación federal 
El actual dirigente del PRD, Miguel Ángel de la Rosa Esparza, levantó la mano para buscar una diputación federal 
en el 2012, y quiere el distrito 11 con cabecera en la capital poblana. En entrevista el dirigente del Sol Azteca, 
comentó que está interesado en aparecer en la boleta de la próxima elección, pero no es algo que en estos 

momentos lo tenga obsesionado. "Sí me gustaría estar en la Cámara de Diputados, pero la decisión no es mía, yo 
me muero de ganas porque eso ocurra, pero la decisión entiendo y además me disciplino, será tomada por mi 
partido político". (Agustín Hernández)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-dirigente-del-PRD-quiere-la-diputacion-
federal-&id=23891  
 

 

 

 
CINCO RADIO 

 Sistema Judicial en Puebla es Ineficaz : Fernando Manzanilla 
El secretario de gobernación Estatal Fernando Manzanilla Prieto garantizó que con las reformas al Código Penal 

enviadas al Congreso del Estado, se evitarán hechos como el del matataxistas, al tipificar este tipo de delitos 
Calificó de ineficaz el sistema judicial en Puebla, ejemplificando que asuntos tan delicados como la delincuencia 
organizada, pueden librarse pagando una fianza. Manzanilla Prieto ejemplificó que según la legislación local, es 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19466:alcal%C3%A1-no-tiene-perfil-para-senadora-meza-viveros&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19466:alcal%C3%A1-no-tiene-perfil-para-senadora-meza-viveros&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Que-las-elecciones-del-2012-no-detengan-el-trabajo-legislativo:-RMV&id=23906
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Que-las-elecciones-del-2012-no-detengan-el-trabajo-legislativo:-RMV&id=23906
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-integra-comision-electoral-para-renovacion-de-la-dirigencia-del-Setep&id=23892
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-integra-comision-electoral-para-renovacion-de-la-dirigencia-del-Setep&id=23892
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-dirigente-del-PRD-quiere-la-diputacion-federal-&id=23891
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-dirigente-del-PRD-quiere-la-diputacion-federal-&id=23891


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 10 de Noviembre de 2011 
 

 

 

 19 

más grave ―robarse una gallina‖ por lo que dijo que existe una propuesta que el ejecutivo ya envió al poder 
legislativo, para darle mayores atribuciones a la Procuraduría General de Justicia en determinar la situación 
jurídica de los detenidos (Redacción)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/sistema-judicial-en-puebla-es-ineficaz-fernando-manzanilla/  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 

EL UNIVERSAL  

 Fracasó la estrategia antinarco, dice HRW 
La organización Human Rights Watch concluyó que la estrategia de seguridad que emprende el presidente 
Calderón para combatir el crimen organizado fracasó, ya que no logró reducir la violencia y además generó un 
―incremento drástico‖ de las violaciones graves de derechos humanos. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Protesta UNAM por asesinato de otro académico 
El rector de la UNAM, José Narro, investigadores, académicos y alumnos condenaron el asesinato del experto en 
biotecnología Ernesto Méndez Salinas, ocurrido el pasado martes en Cuernavaca. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Adelantan a burócratas aguinaldo para El Buen Fin 
El presidente Felipe Calderón anunció que los empleados federales recibirán un anticipo de su aguinaldo para que 
puedan ocuparlo en el programa El Buen Fin, que abrirá ofertas en tiendas del país durante ―el fin de semana más 
barato del año‖, el cual correrá del 18 al 21 de noviembre. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Candidatos finalizan campañas en Michoacán 
Los tres candidatos a la gubernatura de Michoacán, Silvano Aureoles, del PRD, PT y Convergencia; Luisa María 
Cocoa Calderón Hinojosa, del PAN-Panal; y Fausto Vallejo, del PRI-PVEM, llevaron a cabo ayer sus respectivos 
cierres masivos de campaña en que se proclamaron virtuales ganadores de la contienda del próximo domingo. 

(Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Bienvenidas a Puebla, las mentes brillantes 
Los sabios de la aldea recomendaban copiar abiertamente las buenas ideas. 
Sin temor a equivocarme, La Ciudad de las Ideas representa uno de los mejores eventos presentados en 
Puebla en lo que va del tercer milenio 

La iniciativa de Andrés Roemer —cobijada por la administración pasada— se convirtió en un evento que simple 
y sencillamente no podíamos perder los poblanos. 
Y aunque en muchos otros casos la barredora morenovallista desapareció infinidad de eventos y proyectos, La 
Ciudad de las Ideas se convirtió en una afortunada excepción. 
Independientemente del negocio que representa la organización de este encuentro con alguna de las mentes 
más brillantes del planeta, debo reconocer y agradecer a quien decidió mantenerlo en Puebla. 
No dudo que quien borró las negras predisposiciones haya sido Fernando Manzanilla, quien ha demostrado que 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/sistema-judicial-en-puebla-es-ineficaz-fernando-manzanilla/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 10 de Noviembre de 2011 
 

 

 

 20 

es capaz de anteponer alguna de las fobias sexenales para beneficio de quienes habitamos la Angelópolis. 
Habrá que estar ahí y disfrutar de esta cascada ideológica. 
La carta de Del Callejo 
Un crimen tan indignante como el que estremeció a los poblanos esta semana conlleva el repruebo 

generalizado de una sociedad que pide castigo del llamado ―Matataxistas‖. 
Desafortunadamente la reacción puede provocar daños colaterales a personas y hasta familias. 
El día de ayer recibí una misiva de parte del notario Benjamín del Callejo García, quien adoptó al joven 
homicida cuando este era un niño. 
Me permito transcribir esta carta para que los lectores emitan su propio juicio. 

“A LA OPINIÓN PÚBLICA. 

”Ante los lamentables hechos en que se vio involucrado mi hijo adoptivo, el señor MARCO DEL CALLEJO PÉREZ 
SALAZAR, me permito expresar lo siguiente: 
”Mi familia y yo le manifestamos por este medio nuestras más sentidas condolencias a la familia del señor José 
Noé Carrera Peña por su lamentable, dolorosa e irreparable pérdida. 
”Existen situaciones que nos rebasan y Marco fue para nosotros una de ellas; no obstante haberle procurado un 
entorno de vida lleno de amor y principios, su salud mental lo obligó a abandonar nuestro hogar hace más de 
diez años, regresando por periodos breves durante los cuales tratamos de que siguiera un tratamiento médico 

adecuado, continuara sus estudios universitarios y se integrara a nuestra vida familiar. 
”Todo esto fue inútil, decidió irse al lado de su padre en forma definitiva y sólo volvimos a saber de él hasta el 
año pasado en que se vio involucrado en un hecho delictivo después del cual perdimos nuevamente contacto 
con él. 
”Quiero expresarle a la familia del señor José Noé Carrera Peña, que mi familia y yo comprendemos la 
magnitud del dolor que tienen por su pérdida, manifestándoles que no tenemos palabras para expresarle el 

sentimiento que nos embarga por lo ocurrido y asegurarles que Marco dejó de formar parte de nuestra familia 

desde hace mucho tiempo y queda a Dios y a las autoridades juzgar y sancionar sus actos, que nuestra familia 
es honorable, y siempre hemos vivido con apego a las normas morales y sociales más estrictas. 
”ATENTAMENTE 
”BENJAMÍN DEL CALLEJO GARCÍA.” 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=700 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Pasará la ley proaborto por unanimidad 

Pese a que aún no se ha discutido muy bien la iniciativa enviada por el Ejecutivo para eliminar la pena corporal 
para las mujeres que interrumpan el embarazo, es un hecho que una vez que se afinen algunos puntos, la 
propuesta del gobernador será aprobada por el Congreso y por unanimidad. 

De hecho, la bancada priista será la que actué como puente con el arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez 
Espinosa, para conocer sus puntos de vista y afinar algunas cosas, para que la Arquidiócesis de Puebla no 
refute nada. 

Será el coordinador de los diputados locales del PRI, José Luis Márquez Martínez, quien tiene una excelente 
relación con monseñor Sánchez, quien se reúna con el prelado y tome nota de los apuntes que haga el líder de 
la grey católica en Puebla, para poderlos incluir en el documento final y dejar contentas a todas las partes. 
También el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto ha hecho un excelente trabajo de 
cabildeo en torno al tema, para desactivar a los grupos duros que no veían con buenos ojos la propuesta de la 
administración morenovallista. 
Y es que aunque la iniciativa no se aprobará en la próxima sesión, las condiciones están dadas para que no 

haya problemas y se comience a discutir en comisiones, para que, realizados unos pequeños ajustes, sea 
aprobada por unanimidad por parte del pleno. 
La iniciativa puede no estar bien acabada, pero sin duda la idea es un primer paso para abordar por fin un 

tema que era evadido constantemente bajo el argumento de que Puebla es una entidad muy ―conservadora‖. 
La discusión está en la mesa y será cuestión de días para que se apruebe en comisiones y con los ajustes 
correspondientes. 
Nuevamente la bancada priista, de la mano de su coordinador José Luis Márquez Martínez, juega un papel 

fundamental en este tema. Márquez se ha convertido en el operador de la Legislatura y su trabajo es muy 
apreciado en Casa Puebla. 
El operador morenovallista 
El prestigio y los bonos de Eukid Castañón Herrera se fueron hasta las nubes. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=700
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Una vez más, el operador de lujo del morenovallismo demostró su habilidad y de qué está hecho, pues en una 
misión por demás complicada, inclinó la balanza en la elección de Michoacán a favor de la hermana del 
presidente, Luisa María Calderón Hinojosa, la famosa ―Cocoa‖. 
Independientemente de cualquiera que sea el resultado en el proceso electoral de Michoacán, Castañón Herrera 

—quien estuvo a cargo del ejército electoral del hoy gobernador durante la pasada campaña— ha tenido un 
papel destacado en el equipo de la candidata de Acción Nacional en el estado purépecha. 
Muchas cosas le esperan a Castañón cuando esté de regreso en Puebla; de entrada en breve tomará posesión 
de la dirección del Instituto de Administración Pública (IAP), pero es solo el primer paso. Más, muchas cosas 
más, están en puerta. 

Se hablará mucho y bien de quien sin duda es el operador de lujo del morenovallismo. El camino de Eukid 

apunta a San Lázaro y no habrá veto que pueda frenarlo. 
El CRIT de Puebla 
Será la próxima semana cuando se inaugure el Centro de Rehabilitación Infantil Teletón de Puebla, en la zona 
de Angelópolis. 
Fue Fernando Landeros, el presidente de la Fundación Teletón, quien realizó el anuncio. 
Por supuesto que Puebla volverá a ser referente a nivel nacional con una obra que se cumplió en tiempo y 
forma. 

Por supuesto que es debatible todos los apoyos que se le han dado al Grupo Televisa y la forma en que opera 
la televisora de Chapultepec 18, pero esperemos que el CRIT Puebla realmente cumpla con la encomienda para 
la cual se aportaron los recursos del gobierno del estado y dé atención a quien tanto necesita este tipo de 
apoyos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=698 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante\Arturo Rueda) 
 
La Cuarta Ciudad de las Ideas  
Por cuarta ocasión consecutiva Puebla alberga el festival de las mentes más brillantes del mundo. La Ciudad 
de las Ideas transitó el cambio sexenal y el morenovallismo decidió invertir en un foro digno de cualquier 

capital mundial en la sociedad del conocimiento global. Los poblanos disfrutaremos de un foro global en 
circunstancias diferentes a las del sexenio anterior. Para el marinismo La Ciudad de las Ideas era un 
escudo oneroso que le compró a Tv Azteca en el marco del escándalo Cacho: ni les interesaba ni le 
entendían a los grandes ponentes que visitaron la Angelópolis.  
Tras la foto de rigor con Ricardo Salinas Pliego, el exgobernador Marín salía huyendo del Complejo 
Universitario para no enfrentar su ignorancia. Ahora, Andrés Roemer encontró a los socios ideales en 

Fernando Manzanilla y Marcelo García Almaguer, egresados ambos de Harvard, que entienden la 
importancia de la generación de ideas como el motor de la economía global porque han leído a la mayoría de 
los científicos que llegarán a la Angelópolis.  
El programa de la Cuarta Edición no decepciona en comparación con los anteriores. De entrada la presencia de 
Paul Krugman, economista Premio Nobel y editorialista del New York Times nos dará un contexto inigualable 
de la Crisis Financiera Global que azota a todos los países del mundo y asemeja una Segunda Gran Depresión. 
Los amantes del cine disfrutarán la presencia del laureado cineasta Oliver Stone que alcanzó la cumbre con 

Pelotón, Nacido el 4 de julio y la grandiosa Natural BornKillers, creador de una estética hipermoderna. Y qué 
decir Steve Levitt, coautor del bestseller Freakonomics, un economista con puntos de vista controvertidos para 
explicar fenómenos sociales. 
El gran ganador de las ediciones anteriores, Eduard Punset, nuevamente hará acto de presencia en el 
Complejo Universitario. En sus últimos años ha intensificado su trabajo de divulgación científica en el 
programa Redes y con la publicación de nuevos libros como Viaje al poder de la mente y Excusas para no 

pensar. Tampoco nadie debe perderse al argentino David Konzevik, quien el año pasado impactó a la 

audiencia con sus novedosas tesis sobre el combate a la corrupción de los gobiernos y su influencia en los 
cambios sociales. El mexicano Juan Enríquez Cabot, nombrado uno de los jóvenes líderes globales del milenio 
por el Foro Económico de Davos es otro de los imprescindibles. David Buss, uno de los mejores psicólogos del 
mundo y autor de La evolución del deseo, nuevamente impactará con sus conceptos sobre sexo, amor y celos. 
Se trata de algunos de los principales nombres que escucharemos a partir de mañana y hasta el sábado. La 
Tercera Edición, sin embargo, parece insuperable pues se contó con la presencia de Malcom Gladwell, 

Richard Dawkins, Steven Pinker y Hans Rosling. Que nadie se pierde tamaño evento.  

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=698
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La inversión en educación y conocimiento es la receta de éxito para los países desarrollados, aunque las 
mentes pequeñas criticarán el financiamiento público otorgado al evento aduciendo que se trata de beneficiar a 
una televisora en el marco del futurismo presidencial del gobernador Moreno Valle. Crítica, por supuesto, 
que evitaron hacerle a Mario Marín en su momento.  

La Ciudad de las Ideas ha tomado carta de naturalización en la entidad pues el acuerdo con Roemer abarca 
prácticamente todo el sexenio. Una oportunidad de oro para los interesados en pensar mejor.  
 http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/noviembre/colum-tiempos-101111.php 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 

 
Lamentable 

Buscaremos un culpable. 
O será queee… ¿los pingos se soltaron? 
Tal vez la novatada del primer año. 
¿Qué pasó? 
Nadie lo entiende, pero como reguero de pólvora corrió la versión de que el Instituto Poblano de las Mujeres 
después de entregarlo la anterior administración con la certificación como el número uno en su trabajo, con 
una calificación del 99.7 (según datos de su última certificación) ahora con mucha buena voluntad por parte de 

la empresa calificadora, como un espléndido regalo alcanza un digno ―panzazo de ―casi‖ 7. 
¿Dónde se perdió? 
¿Acaso quienes hoy lo dirigen andan perdidas? 
Las versiones comenzaron a correr con este ―panzazo‖. 
¡Cuántas historias!  

Este modesto espacio no alcanza para repetirlas. 
Lo cierto es que cuando el Ejecutivo se la juega con una iniciativa como ―la iniciativa Moreno Valle” que 

coincide con los conceptos de la Iglesia católica sobre la interrupción del embarazo, su Instituto de las Mujeres 
al parecer trae perdida la brújula, al grado que cuando se contrata ―a un especialista‖ para trabajar con las 
mujeres, éste se lanza a recomendar que… ¡aguas con los besos!... porque a través de éstos se puede extender 
el contagio del papilloma humano. 
Y así se capacita a las mujeres. 
Así se les forma. 

Por esto y por docenas de razones es que del 9.7 el Instituto Poblano de las Mujeres cayó abruptamente al 7. 
Y fue un regalo. 
A lo que hoy sólo podemos preguntarnos las mujeres ¿y dónde anda el Chapulín Colorado? 
¿Quién nos va a defender? 
¿Quién nos instruirá para defender nuestros derechos? 

No es por nada, pero el personal de la anterior administración está certificado para impartir talleres de género, 
lo cual hace a empresas e instituciones. 

Y es que como tónica de trabajo, la anterior directora América Soto, permanentemente se preocupó por 
actualizar y certificar y recertificar al personal para asegurar su trabajo. 
La misma titular desde su formación universitaria siempre trabajo en los talleres de género. 
Mujeres… ¡a sumar! porque al final de cuentas, somos complementarias y en equipo podemos avanzar, 
deponiendo actitudes protagónicas.  
De pelos 
Con el tema ―De pelos‖ se definió la cruzada que impulsa el voluntariado de la Secretaría de Infraestructura 

que preside Dinorah López de Gali, quien prepara una cruzada para recaudar fondos para apoyar el albergue 
para niños con cáncer ―Una nueva esperanza‖.  
―De pelos‖ reunirá a los estilistas más famosos y reconocidos de Puebla el próximo domingo 13 de noviembre 
para que hagan cortes de cabello en una jornada que dará inicio a las 11 de la mañana y se prolongará hasta 

las 8 de la noche en la zona de bancos del centro comercial Angelópolis. 
Quienes asistan, por la módica cantidad de 100 pesos, podrán someterse a un corte de cabello que en sus 

estéticas los estilistas lo llegan a cobrar hasta en 400 pesos. 
Así los estilistas aportan un día de trabajo a una cruzada de la que se obtendrán recursos para reforzar las 
finanzas del albergue que a partir de diciembre cuando entre en operaciones el CRIT, también asegurará apoyo 
para los niños que vienen de fuera de la ciudad de Puebla con sus familiares para recibir atención. 
Los cortes de a 100 pesos y siguiendo las tendencias de la moda, tal como los trabajan en sus salones los 
estilistas de mayor renombre. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/noviembre/colum-tiempos-101111.php
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En esta cruzada además se tendrá cuidado en reunir los cabellos largos que se corten, para la confección de 
pelucas para los pequeños que pierden el cabello con sus tratamientos químicos. 
No pierdas la oportunidad de apoyar y recibir a cambio un buen corte de cabello, de acuerdo a las tendencias 
del momento.   

Rosario Henaine tiene listo su libro y será todo un acontecimiento su presentación el próximo miércoles 30 de 
noviembre a las 6 y media de la tarde en la sala virtual del CCU. 
¿De qué trata? 
Especialista en filosofía y el análisis de las relaciones, ahonda precisamente sobre los aspectos filosóficos y 
ofrece planteamientos sobre la integridad humana y la familia, por lo que lleva el título de Sentires. 

Texto ampliamente recomendado, dada la trayectoria de la autora que a lo largo de su desenvolvimiento 

profesional se ha dedicado a estos temas sobre los que permanentemente ofrece talleres y ciclos.  
Mondragón a Berlín 
El dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón, fue invitado para asistir al foro sobre el futuro del 
desarrollo global que tendrá lugar en Berlín los próximos días 13 y 14 de noviembre. 
Hay que subrayar que por parte de México asisten Alicia Bárcena en su calidad de secretaria Ejecutiva de la 
Comisión Económica para Europa, y Juan Carlos Mondragón como dirigente regional del partido que hoy 
gobierna a este país. 

Se trata de una reunión en la que se analizarán las políticas económicas para salir adelante, en un mundo de 
drásticos contrastes, en los que a la mejor con 100 dólares una persona puede iniciar un ambicioso proyecto 
productivo para salir adelante con su familia. 
Entre otros se habla que tendrá una presencia importante el fundador del banco de los pobres, el premio Nobel 
de Economía, Muhammad Yunus, quien hace unos años estuvo en una cumbre del banco de los pobres aquí 
en Puebla.  

Para autoemplearse  

Si usted tiene proyecto productivo o un pequeño negocio y requiere de recursos para reforzarlo, esta semana 
se lleva a cabo la Semana PYME en el Centro de Convenciones, en donde cada día hay conferencias y mesa de 
negocios en jornadas de 10 de la mañana a 6 de la tarde, para ofrecer asesoría sobre formación empresarial, 
pabellones de exposición, encuentro de negocios entre proveedores y compradores y foros temáticos que 
promueve la Secretaría de Economía para impulsar la corriente de autogeneración de empleos. 
Puede tratarse de su gran oportunidad y la luz para encauzar su actividad productiva. 

Para ellos 
Todas, todas las personas con algún tipo de discapacidad que realizan labores desde sus hogares para salir 
adelante, están invitadas por la empresa Cinia, que es un centro de capacitación y empleo para personas con 
capacidades diferentes, para que lleven sus productos para su comercialización directa, en la tienda que abrirá 
Cinia este fin de año, con el propósito de ayudar a comercializar estos productos. 
Ante todo hay que tener presente que para una buena comercialización, estos deben de elaborarse con calidad 

y buen acabado.  

Preferentemente no caer en la tentación de repetir lo que todos hacen. Es importante esforzarse para conseguir 
un artículo diferente, preferentemente con un fin utilitario si no se trata de alimentos. 
Es la primera ocasión que en Puebla se abrirá un espacio comercial para que las personas con alguna limitación 
puedan comercializar lo que producen, inquietud y compromiso del joven y talentoso director de Cinia, 
Fernando Díez Torres. 
Muchas personas tradicionalmente han mostrado su capacidad y talento para elaborar productos, pero no 
pueden, no saben ni presentarlos y menos comercializarlos. 

Hoy es su oportunidad, acudan a Cinia, en calle del Sol, a un costado de la parroquia de Nuestra Señora del 
Camino, sobre la Atlixcáyotl. 
Haga una cita al 225 71 01 o al 225 70 98.  
Detalles para conocernos 
Dato interesante sobre nuestro patrimonio: en el territorio mexicano las autoridades del Instituto Nacional de 

Antropología e Historia tienen certificadas 180 zonas arqueológicas. 

Para nuestro orgullo, de las 180, la nuestra, la más próxima, la de Cholula, el año pasado recibió la visita 
certificada de 220 mil personas, lo que la coloca en el noveno lugar por el número de visitantes, revela el 
director de esta el maestro Martín Cruz. 
Más 
Más números, de acuerdo a los primeros datos del décimo libro del diputado Alberto Jiménez Merino sobre 
Herbolaria Mexicana, en los suelos mexicanos tenemos una amplia variedad de plantas susceptibles de 
aprovechar para efectos curativos. 
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De estas, Jiménez Merino nos presenta en forma especial las que se reproducen en el suelo poblano que bien 
podemos comercializar por varias partes del mundo. 
Muchas surgen solas en los suelos, y así en el suelo tenemos la riqueza de este país tirada, porque no las 
conocemos, ni las valoramos, ni hemos aprendido a explotarlas debidamente, antes de que los extranjeros 

lleguen a hacerlo, como ha venido ocurriendo. 
Afortunadamente ya hay experiencias al respecto, en la región de Atlixco se hizo un frente común de 
productores de hierbas, y así, están exportando a los Estados Unidos 30 toneladas de plantas mensualmente, 
entre hierbabuena, epazote, manzanilla, y otras.  
¿Se da cuenta del potencial de nuestros suelos? Pero sobre todo, del reto de aprender a trabajar en equipo, a 

construir frentes sólidos para salir a los mercados.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/noviembre/colum-manzana-101111.php 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Tómelo con reservas 
Aunque la fuente es muy confiable, en estos tiempos de vendavales políticos, de alianzas entre 
partidos disímbolos, de golpes bajos, de rumores y de chismes en los que está enfrascada la 
llamada “clase política”, hay que tomar todo con ciertas reservas. 

Lo que vamos a comentarle es una ―bomba‖ que seguramente va a sacudir al mundo priista poblano, pues 
nadie esperaba una cosa así. 
Resulta que es casi segura la alianza entre el PRI, el Verde y el Panal, el partido de La Maestra. Si esto se 
concreta, como parece que va a ser, el Panal pedirá una posición en el Senado de la República, en el estado de 
Puebla, y el candidato sería el actual coordinador del Congreso local, el maestro Guillermo Aréchiga 

Santamaría. 
Esto ya se había comentado y sólo deberá concretarse. 

Si esto se hace y el acuerdo se tomara este mismo mes, el rector Enrique Agüera Ibáñez no será candidato y 
continuará al frente de la UAP. 
La expresidenta municipal, Blanca Alcalá, tampoco irá como candidata al Senado, pero será candidata a la 
diputación por el distrito 11 de esta capital. 
El exrector Enrique Doger Guerrero, actual diputado local, otra de las fichas fuertes del priismo poblano, iría 
como candidato a diputado federal por el distrito 9, y Pablo Fernández del Campo, exregidor, exdiputado local y 

también un priista apreciado en su partido, sería el gallo del tricolor para el distrito 12. 
Del grupo marinista, se dice que el único que tiene posibilidades de figurar para una diputación por el distrito 6 
de esta capital sería el ingeniero Javier García Ramírez. 
Estas decisiones no se están tomando al azar, son consecuencia de estudios demográficos que realizan los 
expertos en la materia sobre la personalidad y la fuerza real de los aspirantes. Se quieren candidatos 

ganadores que ayuden realmente al triunfo del candidato a la Presidencia de la República, no lastres que 
constituyan un problema para el propio candidato. 

En las candidaturas para los distritos del interior del estado habrá negociaciones fuertes. Dicen que La Maestra 
venderá caro su amor y es muy posible que así sea porque ―hermanita de la caridad‖ no es ni ha sido nunca. 
Sobre el otro candidato a la Senaduría, se dice que será un priista bien identificado con su partido y que será 
resultado de las negociaciones de los grupos y de los estudios sobre la fuerza real que represente. 
Algunos aspirantes deberán conformarse con ir en la lista de los plurinominales, lo que podría ser conveniente 
para alguno de ellos. 
Reunidos los 217 alcaldes poblanos 

Los presidentes de los 217 municipios poblanos fueron reunidos por el secretario General de 
Gobierno, Fernando Manzanilla, en Metepec, en una reunión de trabajo en la que estuvieron los 
delegados de las más importantes dependencias federales y funcionarios estatales. 
El motivo de esta reunión fue hablarles sobre las mejores prácticas para la gestión y desempeño municipal, 

tema que fue abordado por expertos. 
Se presentó un diagnóstico integral de los 217 municipios de la entidad, basado en 39 indicadores y en 270 

parámetros. 
Se dijo que el 90 por ciento de los presidentes municipales requieren asesoría y apoyo. 
Denuncian una injusticia 
El reconocido internacionalmente Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro Juárez A.C 
denunció una injusticia cometida en contra de dos indígenas de la zona de Pahuatlán, en la Sierra 
Norte del Estado, José Ramón y Pascual, presos por intrigas del cacique Guillermo Hernández, como 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/noviembre/colum-manzana-101111.php
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castigo porque, siendo autoridades tradicionales, lograron hacer efectivo el derecho al agua de su 
comunidad. 
¿Pero sabe por qué están presos? 
Por robo de auto. 

Y es el caso de que, en primer lugar, hablan poco español y ninguno de los dos sabe manejar. 
El juez no tuvo en cuenta nada de esto. Pesó la palabra del cacique y nada más. 
Ahora, con la intervención del Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro Juárez A.C, que está muy 
interesado en este asunto, y de otras organizaciones nacionales similares, se puede hacer un escándalo y 
parece que es la intención, nacional. Urge que las autoridades judiciales investiguen este caso y actúen en 

consecuencia. No hacerlo, les traerá serios dolores de cabeza. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/noviembre/colum-pulso-101111.php 
 

 
 

(En punto) 

 
Eduardo Rivera Pérez debe ser cuidadoso. 
Aceptar así de bote pronto una propuesta cuestionable del presidente Calderón, nada más porque ambos 
emanan del mismo partido político, que tiene que ver con el adelanto de una parte del aguinaldo para el 15 de 
noviembre, podría no ser la mejor decisión. 
El presidente municipal de Puebla expuso que la administración que encabeza podría sumarse al exhorto 
calderonista, en virtud de que, supuestamente, la medida serviría para reactivar la economía del país. 

Sí, es cierto, la reactivaría de por anticipado, pero también por anticipado el mismo país volvería al 
estancamiento y los trabajadores, felices por unos cuantos días, regresarían a la triste realidad de quedarse sin 
ese importante ingreso antes de los tiempos normales. 
Entonces eso de qué serviría. 
Lo importante para los trabajadores mexicanos, y para los poblanos que laboran en el Ayuntamiento de Puebla, 
no sería recibir antes una parte de su aguinaldo, sino recibir más. 

Pero por supuesto que eso no ocurrirá. 
Lo bueno es que Rivera Pérez evaluará la posibilidad con los empleados, a fin de que sea una decisión 
consensuada y que podría definirse esta misma semana.  
*** 
Como era de esperarse, ni David López Muñoz ni Heriberto Gómez Rivera quisieron hablar acerca de la 
inhabilitación que existe en contra de este último por la doble chamba (y el doble ingreso) que ostentó en 
Tlaxcala durante tres años. 

Tanto el presidente del Tribunal Superior de Justicia como el titular del Centro Estatal de Mediación dijeron que 

no podían responder a las preguntas de EL SOL DE PUEBLA, argumentando en ambos casos que sus agendas -
tan saturadas-se los impedían.  
¿Usted les cree? 
Lo que llama la atención es el doble rasero con que se conduce López Muñoz. 
Hace poco menos de un mes, el 17 de octubre, el magistrado se le fue a la yugular al ex titular del Órgano de 
Fiscalización Superior, Víctor Manuel Hernández Quintana, aun cuando el ex auditor no recibía sentencia (ni la 

ha recibido) que definiera su culpabilidad. 
Para el presidente del TSJ, Hernández debió ser inhabilitado de manera inmediata hasta que se esclareciera la 
sustracción de documentos del OFS. 
Hoy, en cambio, guarda silencio ante la situación jurídica de uno de sus funcionarios. 
Con todo y que hay una sanción ejecutada (no un proceso en curso) por parte del gobierno del estado de 
Tlaxcala. 

*** 

Una desavenencia más. 
Pequeña, pero al fin y al cabo desavenencia. 
En el inicio de los trabajos de la rehabilitación del Bulevar Esteban de Antuñano, el gobernador Rafael Moreno 
Valle corrigió al presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, sobre el importe que tendrá esa obra, ya que el 
alcalde había manifestado en su discurso que la inversión sería de 226 millones. 
Después del alcalde, el Ejecutivo tomó el micrófono y dijo que no, que la obra costaría un poquito menos: 93 

millones de pesos. 
En su discurso, Rivera comentó que gracias a que cuenta con el gobernador como "aliado", era posible realizar 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/noviembre/colum-pulso-101111.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 10 de Noviembre de 2011 
 

 

 

 26 

obras importantes en la ciudad de Puebla, en donde circula el 60 por ciento de los vehículos de la entidad. 
Luego comentó que la obra de rehabilitación del Bulevar Esteban de Antuñano costaría 226 millones, y que ese 
importe se lo repartirán en partes iguales el Gobierno del Estado y el Ayuntamiento. 
En su turno, Moreno Valle aclaró que la obra tendrá un importe de 93 millones, y comentó que la inversión 

original era superior a 103 millones de pesos, pero que el secretario de Infraestructura, José Antonio Gali, 
había logrado en el proceso de adjudicación un ahorro de 10 millones de pesos. 
¿Qué habrá ocurrido? 
¿Quién de los dos habrá sido el desinformado? 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

  

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Fuego amigo  

*Cómplice consejero  
Dardo envenenado. Una primera señal de lo que será una batalla sin pedir ni dar cuartel, mandó la Doña Ana 
Teresa Aranda al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, con la nota pagada en la revista Proceso. Aunque las 
diferencias entre ambos políticos son añejas, en días pasados se volvieron irreconciliables y sobre todo 
personales. La panista tradicional, estuvo en días pasados en la ciudad de México, donde le informaron que el 
mandatario estatal no la bajo de vieja amargada y acabada políticamente.  
Por su carácter y acostumbrada a no poner la otra mejilla cuando le propinan una bofetada, reaccionó como 

acostumbra y empezó el contraataque. Sobre todo para demostrarle al "niño Rafaelito" como le llama, que a 
pesar de que piensa que no tiene capital político, lo tiene y con arraigo en Puebla. La Doña nunca ha recurrido 
a la traición para llegar al poder, su distintivo son los colores blanco y azul y los luce orgullosa.  
Por lo anterior decidió pagar una inserción (nota) en la prestigiada revista nacional. El error fue que la 
publicación la firmara Gabriela Hernández, corresponsal de Proceso, quien escribió lo conocido y dominado por 
los poblanos: el autoritarismo del gobernador.  
Pero qué pensará Rafael Moreno Valle Rosas sobre el fuego que disparó la sobrina política del dueño del 

periódico poblano más beneficiado por su gobierno, Síntesis. Sí, porque Armando Prida, propietario del diario 
que apoyó al ahora gobernador en la búsqueda de la gubernatura, es tío de Oscar Tendero (por cierto nuestro 
amigo y compañero de redacción en el diario en el que ahora luce como director), quien a su vez se casó con 
Gabriela Hernández.  
La estrategia de la Doña dio resultado, el dardo lleva veneno no sólo en la punta sino todo completo. Con 
inteligencia comprometió a gente cercana a Moreno Valle Rosas, mandarle el mensaje claro de que no todos 

están dispuestos a acatar la voluntad del gobernador.  
Esto sólo es el principio de la confrontación que presagia tormenta en Puebla y sobre todo del sinuoso camino 
que le espera a Moreno Valle Rosas como gobernador de Puebla. Al parecer será demasiado tarde cuando se 
percate que la manera de gobernar es la equivocada y cuando pretenda dialogar para limar asperezas, nadie lo 
escuchará.  
Doña Ana Teresa, por lo menos hasta el momento, a la misma gente que le informó sobre las expresiones que 
hizo el gobernador en la capital del país, le contestó tajante "esto es la guerra y nadie evitará que le responda 

a quien llegó al poder gracias al PAN, tampoco amigos mutuos intenten arreglar la situación, porque por mi 
parte no aceptaré; el problema es irreconciliable".  
Al parecer la molestia de Ana Teresa Aranda contra Rafael Moreno Valle Rosas ya trascendió los límites de lo 
permitido por ella y en los tiempos electorales que se avecinan utilizará el arsenal que ha guardado desde que 
el gobernador y su gente dieron un puntapié a los verdaderos panistas.  
Para mala suerte de Rafael Moreno Valle Rosas, la precandidata a la Presidencia de la República, Josefina 

Vázquez Mota, cada día aventaja más a Ernesto Cordero y Santiago Creel. Y la Doña está en el equipo de la 

poblana que busca ser la primera presidenta de México.  
Algo que le quitará el sueño a Moreno Valle Rosas, en los siguientes meses, sin duda será la designación del 
candidato panista, porque ante la posibilidad de que sea Vázquez Mota, a quien ha dado la espalda, los papeles 
se invertirían y entonces la Doña tendría más poder que él. La revancha de la Doña sería la tumba política de 
quien se siente que los poblanos no lo merecemos. En fin, lo mejor está por venir.  
REPORTE DEL INFORMANTE  

Le habla al oído. Como para que Rafael Moreno Valle Rosas se percate que subirse a un ladrillo no implica 
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marearse, su consejero y cómplice Melquiades Morales Flores se reunió con él de manera urgente el pasado fin 
de semana. La plática entre quienes fingieron distanciamiento para que el primero llegara a gobernar Puebla, 
fue en torno a lo equivocado de la estrategia morenovallista. Embustero y falso como es el actual senador, le 
aconsejó que lo mejor será conciliar con los diferentes grupos con los que ha tenido conflicto en los primeros 

meses de su gobierno.  
Como respuesta a su "maestro del engaño", empezó la conciliación con el sector empresarial al que le abrirá 
algunos espacios en el futuro próximo, también se vislumbra acercamiento con medios de comunicación a los 
que ha tratado de borrar. Pero la pregunta es: ¿quiénes querrán a estas alturas acercarse con la prepotencia 
personificada?  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite

mid=28  
 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
El morenovallismo, más que un partido en Puebla  
Una lectura que empieza a arrojar el proceso electoral del 2012 es la conformación de una expresión política 

que jugará en todos los partidos contendientes, pero responderá exclusivamente a los intereses del proyecto de 
Rafael Moreno Valle, el gobernador. 
Sin importar PRI, PAN, PRD, PVEM, Panal y hasta PT, el morenovallismo empieza a arrancar posiciones a los 
partidos de cara a garantizar que al margen de quien gane la presidencia de la República, el mandatario 

poblano cuente con alfiles en el Congreso de la Unión. 
No desbarata su fuerza morenovallista en el Poder Legislativo Local, envía señales encontradas de ajustes en 
su gabinete para cuidar sus cartas reales y consolida alianzas por las buenas o las malas al más alto nivel de 

los partidos nacionales que disputarán el 2012. 
Está claro que sabe lo que quiere: alcanzar el mayor número de posiciones en las candidaturas para que los 
personajes respondan a su línea de mando. 
En su escenario tienen cabida los panistas, priistas, perredistas, ex convergentes, panalistas, verdecologistas y 
hasta petistas. Su planteamiento que se reforzará este fin de semana con los resultados en Michoacán sin duda 
que le darán el más amplio margen de maniobra para intervenir en las fórmulas al Congreso de la Unión. 

Su apuesta es su retadora: ―conmigo sí ganan‖. 
Por eso, la conformación de la lista global de aspirantes a candidatos del PAN revela intenciones, pero oculta 
realidades. 
Y es que aunque en los hechos la alianza partidista que exitosamente llevó a su proyecto a la gubernatura está 

rota, tácticamente se pretende reconstruirla con morenovallistas en todos los partidos. 
Suena complicado, pero en los hechos se vislumbra. Donde observa que no se puede, entonces formaliza 
alianza con personajes bien posicionados. Tiene una ventaja: mueve sus fichas en un partido, a partir de lo 

acordado en otro. 
Dispone del tablero completo de la política local. 
Por ejemplo: en los distritos donde el PRI pondrá candidatos competitivos, evita colocar sus fichas. Lo mismo 
hace en el PAN y PRD, aunque también se le abre la opción de llevar dos cartas y la que resulte perdedora 
siempre tendrá cabida en la amplia estructura del poder. 
Futuro hay para todos los que jueguen con él. 
Algunos de los nombres que envió al PAN para integrar la lista global de aspirantes al Congreso de la Unión 

revelan un espíritu de abierta provocación política. 
¿Por qué incluir a Fernando Manzanilla su poderoso secretario general de Gobierno a jugar al Senado? 
¿Y por qué desmantelaría la operación política de dicha Secretaría con las propuestas del subsecretario Mario 

Rincón para el distrito 9 con cabecera en Puebla; y Laura Escobar por el octavo en Ciudad Serdán? 
Está claro que servirán para jalar marca respecto a los compromisos e intereses que ya tiene en el PAN, donde 
sabe que seguro tendrá seis de las 16 posiciones para diputados; uno a la plurinominal; y cualquiera que no 

sea Ana Teresa Aranda al Senado. 
En el PAN la lucha será con El Yunque. 
En el PRI contra los marinistas. 
En el PRD contra los lopezobradoristas y ya se vio con el control del Consejo estatal que obtuvo a través del 
grupo de Jesús Ortega y Luis Miguel Barbosa. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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El Panal y Verde Ecologista son de casa. 
Mientras el PT es el pilón que suma. 
Está claro que bailará con todos los partidos y sin contrapesos. 
Y se venderá como la alianza ciudadana por encima de los partidos. 

Así se construye el futuro (2018) ¿no? 

 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7468:el-morenovallismo-
mas-que-un-partido-en-puebla&catid=35:alportador&Itemid=70  

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 

 

Y Beristaín se ahogó en el Rabanillo  
En el acto se le veía pleno, orgulloso, feliz. 
La tan anhelada obra de construcción del colector pluvial del río Rabanillo por fin iniciaba de manera oficial. 
El delegado en Puebla de Conagua se explayaba a sus anchas en medio de quienes él mismo llama sus aliados 
políticos. 
Ahí estaba, por fin, como tanto lo deseaba, un gobernador panista inaugurando una obra prioritaria para 
cientos de cholultecas, pero sobre todo, una obra que permite un lucro político que afianza la legitimidad de 

facto del actual gobernador. 
Tan consciente está Beristaín de la rentabilidad política de obras como esta, que en el 2009 se convirtió en el 
principal operador del boicot oficial al proyecto de construcción del colector del Rabanillo, ordenado desde lo 
más alto del gobierno federal. 
Así como lo lee. 
Desde hace un par de años, el proyecto de construcción de la obra había sido ya aprobado, en lo técnico y en lo 

presupuestal, por los niveles de gobierno y poderes del estado directamente involucrados en su realización. 

Sin embargo, en el gobierno panista de Felipe Calderón consideraron que una obra con tan importantes 
beneficios podía ayudar electoralmente a los candidatos del PRI en la coyuntura de la elección local de 2010. 
Por eso Beristaín fue el elegido para bloquearla. 
Hoy que gobierna en Puebla el partido del presidente, como por arte de magia todo se resolvió y la obra es ya 
una realidad. 
Hoy no les importa que se acerque otra coyuntura electoral como la de 2012 porque ellos serán los 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7468:el-morenovallismo-mas-que-un-partido-en-puebla&catid=35:alportador&Itemid=70
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7468:el-morenovallismo-mas-que-un-partido-en-puebla&catid=35:alportador&Itemid=70
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potencialmente beneficiados. 
Sin embargo, vale la pena recordar que por culpa de Beristaín y compañía, los habitantes de la zona sufrieron 
nuevamente de inundaciones, perdieron parte de su patrimonio y su vida estuvo en peligro. 
La fatalidad para Beristaín fue que nadie destacó su trabajo en la ceremonia de inicio de la obra. 

Que como bue tonto útil, sirvió en su momento y hoy resulta prescindible, casi desechable. 
Los honores mediáticos se los llevó La Secretaría de Infraestructura y su titular. 
Comparto con usted la columna y documentos que a principios de 2010 publiqué sobre esta historia: 
OMISIONES DE CONAGUA GENERAN INUNDACIONES 
Por absurdo que parezca, los constantes desbordamientos del Río Rabanillo, con sus consecuentes 

inundaciones, pudieron ser evitados en esta temporada de lluvias. 

Sin embargo, la burocracia e ineptitud de la delegación Puebla de la Comisión Nacional del Agua y de su titular, 
Manuel Beristaín Gómez, bloquearon la realización de un proyecto ejecutivo que hubiera solucionado un 
problema que desde hace años afecta a miles de poblanos que viven y circulan por esta zona. 
En el transcurso del 2009, el gobierno del estado conformó el proyecto de construcción de un colector pluvial 
(Pluvial Alivio Forjadores) que aliviaría esta situación. 
El 15 de octubre de ese año, la administración de Mario Marín solicitó a la delegación Puebla de Conagua que el 
proyecto se considerara dentro del programa APAZU, a través del oficio AG 3683/2009. 

Pocos días después, el 5 de noviembre, a través del documento AG 3884/2009, se solicitó la validación técnica, 
motivo por el cual representantes de las oficinas centrales de la instancia federal procedieron a realizar una 
visita física al lugar en donde se pretendía construir el colector. 
La dependencia consideró que el proyecto era benéfico para los habitantes de la zona y viable desde el punto 
de vista técnico y presupuestal. 
Lo anterior quedó registrado en el memorando BOO.03.06.00610 que firma el Dr. Gustavo Paz Soldán Córdoba, 

gerente de Infraestructura Hidráulica Pluvial de la dependencia y que fue emitido con fecha 30 de noviembre de 

2009 para ser enviado a la delegación local. 
Lo extraño de este asunto es que la representación en Puebla de Conagua jamás informó al gobierno estatal de 
la aprobación del proyecto. 
Lo anterior se descubrió los primeros días de diciembre, cuando representantes del gobierno del estado 
acudieron al recinto legislativo de San Lázaro para reunirse con diputados integrantes de la Comisión de 
Recursos Hidráulicos, en donde participaron también funcionarios de la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público y de las oficinas centrales de la Conagua. 
El objetivo del encuentro era priorizar las obras hidráulicas que se construirían en el estado en el 2010. 
Ahí fue cuando se retomó el tema de la construcción del Pluvial Alivio Forjadores y en donde quedó evidencia 
de la aprobación técnica de la Comisión. 
El proyecto contó con el visto bueno de diputados y funcionarios de Hacienda y se autorizó una transferencia de 
recursos federales por 41.4 millones de pesos, como parte del programa Protección a Centros de Población. 

El resultado de esta reunión le fue comunicado a la delegación local de Conagua el 18 de diciembre de 2009, 

mediante oficio AG 4821/2009. 
Todo indicaba, hasta ese momento, que la obra no tendría marcha atrás. 
Viable técnicamente y ya con el dinero aprobado para su financiamiento, parecía un hecho su realización. 
Sin embargo, algo cambió de manera radical. 
A principios de enero de 2010, en la reunión del Copladep, el titular de la delegación Puebla de la Comisión, 
Manuel Beristaín, adelantó que a pesar de que el proyecto de construcción del colector pluvial no presentaba 
problema alguno, la transferencia de los recursos federales para su ejecución no se iba a realizar. 

Lo anterior se confirmó a través del oficio BOO:E.14.2.-0104 0439 girado por Conagua Puebla con fecha 16 de 
febrero de ese año. 
¿Qué pasó? 
¿Cómo explicar que una obra urgente, de beneficio para miles de poblanos que año con año pierden parte de 
su patrimonio por las inundaciones, que fue aprobada en lo técnico y en lo económico, se aborte 

repentinamente? 

Tal parece que la coyuntura electoral tuvo la última palabra. 
El miedo a que la imagen del PRI-gobierno se beneficiara con el proyecto, pudo más que el bienestar de 
quienes viven y circulan en este lugar 
Otra vez, la priorización de obras de beneficio general quedaba sujeta a la rentabilidad electoral. 
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http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7467&Itemid=71 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
El Hermano de López Zavala, las Cuotas de Convergencia y una Filtración a Modo (el Cochinero del 

Cereso de San Pedro Cholula) 
Don Ignacio de la Torre es un informadísimo y espontáneo colaborador de esta columna. 
A través suyo, y a lo largo de muchos años, nos hemos enterado de toda la podredumbre que subsiste en el 
bajo mundo penitenciario. 
Don Ignacio tiene un bateo de .3421, idéntico al del legendario Babe Ruth, por lo que el material que a 
continuación leerá usted resiste la prueba del ácido. 
En esta ocasión los personajes son Dolores Parra, alcalde de San Pedro Cholula; Filiberto López Zavala, hermano 

del ex candidato del PRI a la gubernatura de Puebla, y Jorge Daniel Martínez Casco, director del Cereso de San 
Pedro y hombre de todas las confianzas del inefable José Juan Espinosa, el diputado que en una muy famosa 
conversación hecha pública hace algunas semanas le reclamó a ―Lolita‖ su falta de cumplimiento en varios 
―acuerdos‖. 
Vea el lector: 
―El florecimiento de actos de comercio, los elevados pagos a cambio de favores ―especiales‖ y la imposición de 

toda clase de gabelas a los visitantes por parte de las autoridades penitenciarias, que dieron origen esta semana 
a un amplio reportaje por parte del periódico digital E CONSULTA,  en realidad no debe leerse únicamente como 
el descubrimiento así de simple, de reales o aparentes anomalías en el Cereso de San Pedro Cholula. 
―La Presidenta Municipal Dolores Parra desde el inicio de su administración ha tenido pleno conocimiento de ―T O 
D O‖ lo que ocurre al interior de la prisión. 
―Hasta una copia con las tarifas por pagos de peaje a los internos por circular dentro de la cárcel y de los cobros 
a los reos hasta por ir al baño, se halla sobre el escritorio de la Alcaldesa desde el inicio de la administración , 

solo que ha tenido que hacerse de la vista gorda en virtud de que su director Jorge Daniel Martínez Casco 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7467&Itemid=71
http://img109.imageshack.us/img109/3695/conaguab.jpg
http://img851.imageshack.us/img851/3076/conaguad.jpg
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inicialmente fue una cuota política asignada al partido Convergencia por la Democracia, partido bajo cuyas siglas 
se registró, contendió y ganó Lolita Parra. 
―Sin embargo tras la ruptura pública con el J.J. (a) El Niño Naranja, la señora Presidenta tuvo la intención de 
retomar el control del Cereso para así detener  su saqueo, pero no contaba que se iba a travesar en el camino, 

el capo de capos, el Sr. Z., bueno su hermano, sí el hermano incómodo de Zavalita. 
―Justo en el momento de que ya se perfilaba su caída, Jorge Daniel tuvo la intuición oportuna de tejer una 
rápida alianza con Filiberto López Zavala, con quien en algún momento colaboró en el área técnica de la 
Dirección General de Ceresos, en los años dorados del marinismo, mismo con el que desde entonces, comparte 
los frutos de las pingües ganancias que produce la cárcel municipal. 

―Ya con la protección de Filiberto, Jorge Daniel consolidó su posición y la señora Presidenta se quedó con la 

mera intención de reestructurar esa parte de su administración. 
―Por esa razón, el reportaje de marras, en el que pretenden descubrir el hilo negro, nada nuevo bajo el sol, de 
esa y de cualquier otra prisión, es un trabajo diligente salido de la oficina de comunicación social de la Alcaldesa, 
para ‗desgastar‘ al funcionario municipal, ‗madrearlo‘ hasta el cansancio, incluso hasta hacerle la vida imposible, 
para así poder sacarlo de la jugada sin desafiar abiertamente al amo y señor del sub mundo del sistema 
penitenciario poblano. 
―La meta es a como de lugar, recuperar el único espacio de la administración, aún fuera del control político de la 

Presidenta Municipal Dolores Parra. 
―En conclusión, no es un asunto de honradez o de preocupación por los infelices que ahí se encuentran privados 
de su libertad, es simple y llanamente, un asunto de poder‖. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2796 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

Poder Judicial: ¿y las ternas?, ¿y el cambio? 
Uno de los grandes pendientes del gobierno de Rafael Moreno Valle sigue siendo la esperada, urgente, 
necesarísima reforma al poder Judicial de Puebla, el cual sigue colocado como uno de los más corruptos e 
ineficientes de todo el país. 
Lo más extraño es que a pesar de que aparentemente están dadas las condiciones para empujar una 
transformación total del sistema judicial local, a partir de la decisión de 13 de sus 25 magistrados de 
jubilarse, el cambio sigue sin llegar. 

¿Qué fuertes e inconfesables intereses existen alrededor del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) que ni 
siquiera Moreno Valle, con todos los hilos del poder en sus manos, ha podido empezar la limpia de la 

cloaca? 
¿O será que ya no hay interés por terminar con lo que todo mundo sabe: que en Puebla, la justicia tiene 
precio, como se demuestra casi todos los días gracias a las burdas y viles acciones de jueces y 
magistrados que se venden al mejor postor? 
Hasta ayer seguían sin llegar al Congreso del estado las ternas que, se supone, deberían estar listas desde 

hace un mes para elegir a los sustitutos de Gerardo Manuel Villar Borja, Elba Rojas Bruschetta, 
Fernando García Rosas y Leonardo Tecua Petla, quienes ya disfrutan de su jubilación, con su jugoso, 
ofensivo salario mensual de 75 mil pesos. 
De los magistrados que ya están instalados en su retiro de lujo, el único que ha sido relevado es Carlos 
Enrique Hernández Ramírez, por el melquiadista Jorge Ramón Morales Díaz, pero eso fue en julio pasado, 
y desde entonces ningún otro movimiento se ha dado.  

¿Qué ha pasado? 
Es todo un misterio, pero todo parece indicar que las resistencias al cambio al interior del poder Judicial 
son tantas y tan fuertes, que la anhelada, prometida transición está literalmente frenada. 

La nomenclatura –una auténtica mafia- que manda en el TSJ, y que tiene en el presidente David López 
Muñoz a un mero títere de titiriteros mayores, ha impedido que nuevos y mejores perfiles lleguen a ocupar 
las vacantes, con el fin de superar el histórico rezago en calidad, autonomía, confianza y rapidez, como lo 
han acreditado año con año, desde al menos 2008, diversos estudios, especialmente el que conjuntamente 

efectúan la Asociación de Bancos de México (ABM), el ITAM, el Consejo Coordinador Financiero y 
Moody´s de México. 
Hace poco trascendió que esa misma nomenclatura, que se sigue regodeando en la práctica del nepotismo 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2796
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(hijos, sobrinos, yernos, cónyuges y hasta compadres ocupan todo tipo de cargos en salas y juzgados) y que 
ha convertido en millonarios a la mayoría de sus integrantes, paró en seco la iniciativa del Ejecutivo para 
crear el Consejo de la Judicatura, instancia que regularizaría, revisaría y sancionaría el trabajo de los 
magistrados al modo de una contraloría interna. 

El poder Judicial sigue siendo el peor y más corrupto poder del estado, y hasta el momento nadie ha logrado 
modificar esa triste, penosa realidad. 
Ni el todopoderoso Moreno Valle, quien como candidato se comprometió a impulsar el cambio en el TSJ. 
Hay que recordar que según el artículo 12 de la Ley Orgánica de poder Judicial, el gobernador del 
estado es el único que puede proponer al Congreso las ternas para el nombramiento de magistrados del 

TSJ. 

¿Hasta cuándo? 
No lo sé, pero Puebla ya no puede permitirse tener a magistrados que, a pesar de ser de los mejor 
pagados, significan una auténtica vergüenza nacional en aspectos torales para la salud de la justicia como la 
independencia, calidad, imparcialidad, rapidez, confiabilidad y honradez. 
Sobre todo honradez. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que Laura Verónica Escobar Juárez, la subsecretaria de Operación de Programas Sociales de la Sedeso del 

gobierno estatal, será la compañera de fórmula a la diputación federal por el Distrito Electoral 8 con cabecera en 
Ciudad Serdán 
Está confirmado que el diputado local panista y exalcalde de Tecamachalco, Inés Saturnino, será el candidato a 
diputado federal propietario, con una fórmula ampliamente respaldada por el primer círculo de poder político en 
el estado. 
Que la Comisión de Acceso a la Información (CAIP) ordenó al ISSSTEP entregar la información relacionada sobre 
pensiones de exgobernadores, esto por considerar que las aportaciones que realizan las instituciones públicas 

para las pensiones son de libre acceso. 
En sesión de este miércoles, el pleno de la CAIP determinó revocar parcialmente la respuesta otorgada por el 
ISSSTEP a la solicitud de información donde se pide el monto anual que por concepto de pensiones reciben los 
exgobernadores del estado. 
Que los nombres de Ricardo Aguilar Castillo y Miguel Ángel Osorio Chong, secretario de Organización del 
CEN del PRI y exgobernador del estado de Hidalgo, son los punteros para relevar en el cargo a Humberto 

Moreira Valdés. 

Aguilar Castillo es un priista con fuertes nexos políticos y partidistas con sus correligionarios poblanos, entre 
ellos Valentín Meneses Rojas, el mismo que convenció al exsecretario de Gobernación estatal a dar el paso 
para operar en el DF el proyecto político de Beatriz Paredes Rangel. 
Que el más fuerte candidato del Panal por una diputación federal por el Distrito Electoral con cabecera en 
Zacapoaxtla y actual presidente de la Gran Comisión del Congreso local, Guillermo Aréchiga Santamaría, logró 
reunir a la clase política poblana en su informe como legislador. 

Además del gobernador Rafael Moreno Valle, acudieron el secretario Adjunto al CEN del PRI, Javier López 
Zavala, el coordinador de los diputados locales José Luis Márquez Martínez, y otras figuras partidistas y del 
poder Legislativo. 
http://impreso.milenio.com/node/9059251 
 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

Medidas cautelares para maestras 
Alas autoridades de la SEP les indigna no sólo como funcionarios, sino como institución e integrantes de esta 
sociedad los hechos ocurridos en Mazatepec del municipio de Tlatlauquitepec, en agravio de una escolar, ya que 
lesionan los principios de cohesión y derechos de un ser humano indefenso ante sus mayores. Respecto de la 
actuación del supervisor, la SEP aclara que efectivamente los hechos ocurrieron, como se escribió aquí, hasta el 
momento de la reunión y aclara que el informe del supervisor y del jefe de sector reportan apoyo a la directora y 

a la maestra. 
Las maestras fueron llamadas a declarar el 3 de noviembre pasado y un familiar de los acusados trató de 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://impreso.milenio.com/node/9059251
http://impreso.milenio.com/
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agredirlas, por lo que el 8 de noviembre el supervisor acudió a la escuela y se reunió con la directora, la maestra 
de grupo y el Comité de Padres de Familia y de Participación Social.  
La reunión fue convocada por la licenciada Marcela Moreno del DIF municipal, para solicitar apoyo de la 
comunidad con el fin de garantizar la seguridad de las maestras, debido a que podrían ser nuevamente 

agredidas. 
La licenciada Marcela Moreno no pudo asistir a una reunión aludida porque atendió un llamado del Ministerio 
Público, siendo ese el motivo de la cancelación de la junta. 
El propio jefe de Sector refiere que el supervisor apoyó en todo momento las acciones de la directora y de la 
maestra. Aun así las puertas de la dependencia están abiertas para que si existiera una situación presente o 

futura con estas características, se realice lo conducente. 

La SEP, a través de la oficina de Enlace de Comunicación Social, reitera la disposición de la dependencia para 
informar y hacer pública la respectiva aclaración. 
Lo relevante de la aclaración de las autoridades educativas a este reportero sólo demuestra la disposición de no 
dejar impunes atrocidades que se cometen contra niños y niñas poblanas, vulnerables ante la violencia y fuerza 
superior de los depredadores. 
DESDE EL SÉPTIMO PISO 
El gobierno del estado, a través de las autoridades judiciales, deberían aplicar medidas cautelares para proteger 

la integridad física de maestra y directora de la escuela primaria ―Josefa Ortiz de Domínguez‖. 
http://impreso.milenio.com/node/9059246 
 
(Fuerza Ciudadana/Enrique Doger Guerrero) 
 
PRI, principal fuerza política de México 

Las alianzas o coaliciones son valiosas herramientas de la democracia, en las cuales varias fuerzas políticas y/o 

sociales deciden respaldar un proyecto común de gobierno, para resolver los principales problemas de la 
sociedad, ser más competitivos en materias electoral y darle al país, estado o municipio certeza a través de un 
programa de ejercicio público. 
En México, desde el 2000 comenzaron a ser realidad las alianzas electorales y ya es común llevarlas a cabo, 
incluso, entre partidos de ideologías diferentes o también es normal que una fuerza política se coaligue con otra 
en unos comicios, mientras que en los siguientes decide apoyar a otra. Lo único que no se ha dado en el país es 

una unión PRI-PAN, pero casi todas las demás combinaciones sí se han concretado. 
Hoy, el PRI, el principal partido político de México, ya asumió una alianza con el PVEM y posiblemente se incluya 
al Partido Nueva Alianza (Panal) en ella. Como ya se mencionó, esto es positivo para el país y representa una 
valiosa herramienta para la democracia, aunque algunos miembros de dichas fuerzas se muestran más 
preocupados por demandar candidaturas que por concretar un proyecto de país. Incluso, algunos integrantes del 
PVEM y Panal han caído en el exceso de proponer una alianza con el PRI y su precandidato más fuerte, Enrique 

Peña Nieto, pero sin los demás priistas. En especial, los que dichos institutos políticos exigen son las dos 

candidaturas uninominales a las senadurías en representación de Puebla.  
Dicha posición de algunos, no todos, representantes del PVEM y Panal es errónea porque en dicha coalición la 
fuerza política más fuerte y la única con presencia en todo el país es el priismo. Además, las encuestas marcan 
que el precandidato presidencial más fuerte del PRI, Enrique Peña Nieto, va muy adelante de sus posibles 
competidores, sin que se hayan registrado las alianzas. 
También se debe tomar en cuenta que, para ganar, los partidos deben definir sus candidaturas privilegiando la 
opinión ciudadana, ya que en un sistema electoral competido, como el mexicano, los votos cuentan y se cuentan 

y éstos se ganan con aspirantes aceptados y avalados por la sociedad. 
En ese sentido, las encuestas marcan que los priistas que supuestamente aspiran a ser senadores por Puebla 
tienen un posicionamiento preelectoral mucho más elevado que quienes han levantado la mano por el Panal o el 
PVEM. Entonces, lo lógico sería que dicha alianza encabezada por el PRI designe como contendientes a quienes 
tengan más posibilidad de ganar y vayan adelante en los estudios de opinión. 

Otro elemento que se debe tener en cuenta es que no siempre las alianzas son lo exitosas que deberían ser. 

Recordemos que en el 2006 el PRI signó una con el PVEM, cuya mejor carta ante la sociedad era su precandidato 
Bernardo de la Garza… quien al finalizar los procesos internos decidió darle la espalda al aspirante priista y 
llevarse su capital político con el contendiente del PAN, Felipe Calderón Hinojosa, que en retribución lo hizo 
dirigente del deporte. Por lo mismo, el PRI nacional debe cuidar que la alianza que conforme para las elecciones 
del 2012 se base en un proyecto de país y sirva, realmente, para aumentar sus ya elevadísimas posibilidades de 
triunfo.  *Presidente de la Comisión de Salud en el Congreso local 
http://impreso.milenio.com/node/9059174 

http://impreso.milenio.com/node/9059246
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(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
El informe de Aréchiga 
Con bombo y platillo fue celebrado ayer el primer informe de actividades del presidente de la Gran Comisión del 
Congreso del Estado y la LVIII Legislatura, Guillermo Aréchiga Santamaría. Un informe cacareado por 
muchos, alabado por otros y criticado por más. 

Muchos fueron los sucesos en torno al evento, al trabajo del supuesto líder. 

Y es que Aréchia se ha caracterizado por su poco liderazgo en Congreso. Por su poco poder de consenso y 
convencimiento. 
Como manda más del Congreso, sin duda, ha quedado a deber. 
Su nombramiento como presidente de la Gran Comisión fue mal visto por muchos diputados, en particular por los 
panistas, quienes nunca estuvieron de acuerdo en que Aréchiga fuese el mandón. 
Y parece que el tiempo les dio la razón ya que muchas han sido las pifias de Don Guillermo. 

Eso sí, ayer Aréchiga puso a trabajar a todo el SNTE, a su estructura y a la familia completa. Instruyó a sus 
amigos, compadres, parientes, cuates, conocidos, vecinos y allegados para que bombardearan las redes sociales 
con el tema de su informe. 
En twitter y en facebook se difundió la realización de su pomposo acto. 
Todo mundo habló -bien o mal- del evento.  
Sobre todo porque Aréchiga utilizó la cuenta de twitter del Congreso (@CongresoPue) para difundir los 
pormenores de su informe a pesar de haber prometido efectuar un acto estrictamente personal, con recursos 

propios y sin apoyo de su changarro.  
Empero, a Aréchiga ayer, también, le llovió por todas partes. En el Congreso y minutos antes de su informe. 
En el Congreso porque en la sesión de comisiones unidas de educación y de salud sus integrantes le tupieron 
duro, duro, duro. 
El motivo fue que Aréchiga no solicitó el permiso correspondiente para hacer uso de las instalaciones del 
Congreso, donde colocó un moño rosa en alusión a la lucha contra el cáncer. 

El maestro se tomó el atrevimiento de permitirse colocar el listón sin seguir el procedimiento oficial como lo han 
hecho otros partidos y diputados. Al fin y al cabo, dicen algunos, para eso es el presidente. 
El caso es que los diputados de las citadas comisiones se molestaron y acordaron llamarle la atención a su líder 
para que respete la ley y respete las instituciones. 
Y a Aréchiga le llovió, también, porque antes de su informe cayó tremendo aguacero que complicó la llegada de 
sus invitados al Centro de Convenciones. Para variar todo mundo llegó tarde y el acto de campaña, perdón, el 
informe de inició casi una hora tarde. 

El caso es que para el líder de los diputados poblanos todo ha sido color de rosa en el Congreso. Cero desatinos.  

Lo que Aréchiga nunca dijo en su informe fue cuanto le costó el chistecito. 
Tampoco comentó nada acerca del garrafal error cometido por el Congreso en torno a la iniciativa de ley enviada 
por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas sobre el tema del aborto. 
Mucho menos dijo algo sobre su decisión de no subsidiar nada que tenga que ver con los adornos para el 
Congreso en la temporada de muertos. Y es que se negó a pagar la instalación de la ofrenda colocada en el patio 
del Congreso. 

Eso sí, ya instalada, gracias a la vaquita recolectada por los trabajadores, hizo el favor de inaugurarla y posar 
para las fotos de los medios. 
En fin, como dijera el clásico, ¡y aun hay más…!   
---------------------------- 
El buzón de Posdata: 
Al correo electrónico de Posdata ingreso el siguiente mensaje con respecto a la columna de ayer y el encuentro 

Parra-Espinosa: 

Lic. Alfonso González 
Columnista del periódico Síntesis 
¿Quién ganará? 
 El  escándalo de corrupción detonado esta semana en diferentes medios de comunicación, es una oportunidad de 
oro para la Presidenta Municipal de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez, para sacudirse a uno de sus 
más penosos compromisos de campaña: el zavalista Jorge Daniel Martínez Casco. 

No hacerlo así, implicaría dar sustento a la insistente hipótesis de que Filiberto López Zavala sigue siendo el 
verdadero jefe de jefes en la cárcel municipal. 
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Por más que la alcaldesa finja demencia, el costo político por la desmedida ambición de su actual director del 
Cereso lo tendrá que asumir ella, aunque los elevadísimos beneficios económicos tendrán que ser para ―otros‖. 
¿Que dilema, verdad? 
Parece mentira que mientras Doña Lolita no tuvo empacho en desenmascarar al diputado local José Juan 

Espinosa Torres, conocido como El Niño Naranja, ahora sucumba frente a la arrolladora fuerza de Filiberto 
López Zavala. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-El-informe-de-Arechiga...&id=1552  
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

Liman asperezas Estefan y RMV para negociar candidaturas 
Aunque no existe comunicación directa, se dice que el secretario de Finanzas del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) nacional, Jorge Estefan Chidiac, y el gobernador Rafael Moreno Valle ya limaron asperezas, por 
lo que se ha posibilitado que ambos puedan negociar algunas candidaturas priistas a diputados federales para 
que sean ocupadas por personajes que pudieran resultar afines a los intereses políticos del mandatario. 
Un ejemplo de esa posibilidad es la siguiente: se sabe que mediante el acuerdo que hubo en el Comité Ejecutivo 
Nacional del Partido Acción Nacional (PAN) se determinó que de las 16 candidaturas a diputados federales siete 

serán designadas por el gobernador y el resto por la dirigencia local de Acción Nacional. En ese esquema, dos 
candidaturas de la capital serían para el mandatario y las otras dos, para El Yunque, cuyo jefe político es el edil 
Eduardo Rivera. 

En ese entendido, ha trascendido que Moreno Valle ha determinado que los distritos IX y XII de la capital serán 
para personajes cercanos a su grupo político. Y que tentativamente en la primera de estas demarcaciones se 
postularía a Blanca Jiménez, la actual directora del Instituto Poblano de la Mujer, y en la segunda demarcación a 

Néstor Gordillo, el titular de la Secretaría de Desarrollo Social. 
Queda claro en ese planteamiento los candidatos de los distritos IX y XII tendrían todo el apoyo del aparato de 
gobierno para que puedan ganar, y que los aspirantes panistas de los distritos VI y XI, también de la capital, no 
contarían con ese respaldo. Ello con la intención de que los dos últimos pudieran perder. 
Y entonces el gobernador buscaría que en los distritos VI y XI pudieran ganar candidatos del PRI que sean afines 
a él. 
De esa forma, se fraguaría una derrota contra los grupos tradicionales del PAN –que tienen a la cabeza a Eduardo 

Rivera– que cada vez están más confrontados con el gobernador, o viceversa, y Moreno Valle buscaría obtener de 
la capital cuatro diputados que sean cercanos a sus intereses. 
Dicho de otra manera, esa estrategia le permitiría ganar a Rafael Moreno Valle a través de una derrota del PAN o 

un triunfo del PRI, de acuerdo a como se quiere ver tal circunstancia.  
Por esa razón, se rumora que el gobernador ya ha empezado a tejer un acercamiento con Jorge Estefan Chidiac 
para que en el distrito XI sea postulado un hombre de todas las confianzas del priista. Se trata de Héctor 
Sulaimán Safi, quien es el tesorero del ayuntamiento de San Martín Texmelucan y en el trienio pasado fue el 

titular del Organismo Operador de Limpia del gobierno de la ciudad de Puebla.  
En el caso del distrito VI, uno de los priistas que aparece mejor posicionado en esa área electoral, es el ex 
diputado local y ex tesorero del ayuntamiento de Puebla, Jorge Ruiz Romero, quien a su vez forma parte del 
grupo político del ex edil Enrique Doger Guerrero. 
Se dice que su postulación podría darse por una negociación entre Moreno Valle y Enrique Doger, luego de que 
este último estaría buscando apoyos para que en el año 2013 pueda competir por segunda vez por la presidencia 

municipal de la capital y convertirse en un alcalde con un largo periodo de gobierno, ya que por única vez ese 
cargo durará cuatro años y ocho meses. 
En el pasado proceso electoral local la relación cercana que había entre Jorge Estefan Chidiac y Rafael Moreno 
Valle se rompió como resultado de que el primero se convirtió en el principal asesor de Javier López Zavala, el 

entonces candidato del PRI a la gubernatura; y se encargó de emprender una fuerte campaña mediática contra el 
panista, que incluía severos cuestionamientos al manejo que dio a fondos públicos cuando fue secretario de 
Finanzas en el gobierno de Melquiades Morales Flores. 

La respuesta de Moreno Valle fue proporcional a los ataques de Jorge Estefan, ya que el panista exhibió al priista 
en un supuesto proceso de enriquecimiento inexplicable, que incluía la amenaza de que el asunto fuera turnado a 
la Procuraduría General de la República.  
Pero como en política –lamentablemente– lo que cuentan son los acuerdos por encima de los principios, ahora 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-El-informe-de-Arechiga...&id=1552
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parece que existe una nueva etapa en la relación entre el gobernador y Jorge Estefan. 
Esa recomposición de dicha relación se ha dado  principalmente porque el priista supo escalar y ubicarse en la 
cúpula nacional del PRI; además de que Estefan podría regresar en la siguiente Legislatura federal a la poderosa 
Comisión de Hacienda en donde se deciden los presupuestos de los gobiernos estatales. Posición que ya ocupó 

durante la primera parte del actual sexenio del presidente Felipe Calderón. 
La vía de comunicación indirecta que al parecer existe entre Estefan y Moreno Valle es a través de Fernando 
Manzanilla Prieto, el secretario general de Gobierno, y Héctor Sulaimán. 
Ha trascendido que Jorge Estefan estaría buscando por lo menos dos diputaciones por el estado de Puebla, que le 
servirían para crear una facción que le ayude a proteger sus intereses en la Cámara de Diputados, a donde quiere 

acceder a una curul por la vía plurinominal; situación que no es difícil conseguir por su actual cargo de secretario 

de Finanzas del PRI y su cercanía al ex gobernador mexiquense, Enrique Peña Nieto. 
No se sabe todavía cuál sería la segunda diputación que podría buscar Estefan aparte de la que pueda recaer en 
Sulaimán Safi. 
Se ha comentado que ese segundo candidato podría ser el actual edil de San Martín Texmelucan, Carlos Sánchez 
Romero, quien llegó a ese cargo por el impulso que le dio Jorge Estefan. 
Y aunque Carlos Sánchez ha estado buscando esa candidatura, nadie duda en pronosticar que si dejara la alcaldía 
de San Martín Texmelucan y se postulara como aspirante a legislador no habría poder humano para hacerlo ganar 

la elección, luego de que su gobierno ha sido un completo desastre. 
Sánchez Romero –tal como se ha comentado varias veces en este espacio– gobierna desde la ciudad de Puebla, 
no ha hecho obra pública relevante, no ha podido frenar la violencia en el tianguis de Texmelucan ni disminuir la 
ola de delincuencia que azota esa ciudad. Dicho de otra manera, que si el PRI y Estefan quieren perder, tienen 
que postular al edil texmeluquense como candidato.  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/10/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 

 
Justo reclamo, investigar a ARDELIO VARGAS  
La Petición Que Hacen Organizaciones no gubernamentales de Puebla especializadas en la defensa de los 
derechos humanos para que la Comisión Interamericana de derechos Humanos (CIDH) investigue la 
responsabilidad de Ardelio Vargas Fosado en las violaciones sexuales que padecieron 11 mujeres durante las 
operaciones de la Policía Federal Preventiva en san Salvador Atenco los días 3 y 4 de mayo de 2006 es acertada. 

Lo acontecido en esa localidad del estado de México es un claro abuso del gobierno mexicano y, a pesar de haber 
sido comprobado con numerosas pruebas y testimonios, ha permanecido en la total impunidad gracias al 
contubernio existente entre autoridades de todos los niveles de gobierno y las más distintas filias partidistas. 
Pero sobre Vargas no sólo es pertinente indagar su responsabilidad en la represión de campesinos de Atenco, 
sino también lo que hizo en su calidad de Comisionado de la Policía Federal Preventiva, en la siderúrgica Lázaro 

Cárdenas de Michoacán y en su actuación contra la Asamblea Popular de Pueblos de Oaxaca, donde hubo una 
verdadera refriega contra movimientos de probado origen y causa social a los que se trató como si fueran 

delincuentes. 
Es claro que la brutalidad policiaca no inhibe la comisión de delitos, pero mucho menos es la respuesta a los 
reclamos sociales. Por eso quienes en Puebla aplauden todavía la inclusión de un hombre como Vargas Fosado 
como titular de la Secretaría de Seguridad Pública y Vialidad no acaban de entender que la violencia engendrada 
desde el Estado, lejos de ser una solución, puede ser una causa más que abona al descontento muy justificado de 
una sociedad que no sólo está harta de la ineficiencia de sus autoridades y de su corrupción, sino también de su 
autoritarismo desmedido y de su reacción irracional. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/10/puebla/editorial.php 
 

 
 

(Primera columna/Oscar López) 

 
• El apoyo a Aréchiga 
• El ISSSTEP y las pensiones 
• Lalo Rivera con los diputados 
Guillermo Aréchiga Santamaría recibió ayer el apoyo del gobernador Rafael Moreno Valle y del Secretario 
General de Gobierno Fernando Manzanilla, quienes, además de anunciarlo en sus cuentas de twitter, le 

reconocieron el trabajo hecho al frente de la Gran Comisión del Congreso del Estado, donde hasta el momento 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/10/puebla/cuitlatlan.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/10/puebla/editorial.php
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se han aprobado los paquetes de iniciativas enviados por el Ejecutivo. 
En la actual legislatura habrá movimientos que ya se han anunciado por los propios interesados en buscar una 
candidatura para el Congreso de la Unión, ya sea para alguna diputación federal o para el Senado de la 
República y claro, por diferentes fuerzas políticas, donde también, las alianzas de ayer, ya no serán las mismas 

de mañana pues las estrategias y los intereses políticos serán otros con rumbo a la Presidencia de la República. 
Mientras tanto, ayer Aréchiga fue cobijado por casi todas las fuerzas políticas, salvo el de siempre: José Juan 
Espinosa Torres, diputado del hoy Movimiento Ciudadano, antes Convergencia. 
Con la resolución de ayer en la CAIP, el ISSSTEP deberá informar sobre los montos de las pensiones que 
entregan a los ex gobernadores desde Guillermo Jiménez Morales y con lo que seguramente se terminará con el 

mito de conocer las verdaderas cantidades de lo que reciben los ex mandatarios de manera vitalicia, aunque 

claro, en esos montos no estarán consideradas las aportaciones que ellos hicieron a su cuenta, por considerarlo 
un dato confidencial. 
Ahora que el ISSSTEP opera con número rojos e incluso está al borde del colapso como lo ha dicho el propio 
gobernador del Estado, será interesante conocer si en el Congreso se considera también alguna reducción en 
estas pensiones, además del incremento a las cuotas por parte de los trabajadores para sanear las finanzas de 
la institución, aunque hasta el momento ya nada se ha dicho ya sobre el proceso que sigue el caso de las 70 
pensiones que se entregaban a personas ya difuntas, a pesar de que se interpuso la denuncia penal 

correspondiente contra quien resultara responsable. 
En fin, ya se verá que ocurre en los próximos días. 
Por primera vez que se tenga memoria, un presidente municipal se presenta con los diputados locales para 
explicar los motivos de la Ley de Ingresos para el ayuntamiento, en espera de que sea aprobado por el pleno. 
Ayer Eduardo Rivera Pérez se reunió con los diputados de la Comisión de Hacienda del Congreso del Estado y al 
menos a su presidente Lauro Sánchez, le convenció el proyecto, ahora solo resta ver la postura que adopta el 

resto de los integrantes, pero sobre todo si el pleno del Congreso avala esta propuesta pues los priístas ya 

habían dicho que no, aunque mañana, quién sabe. 
CONFETI…Ayer la Secretaría de Salud envió un comunicado donde asegura que el gobierno del Estado continúa 
con el apoyo a la familia del pequeño Oswaldo, el niño que sufrió la explosión de una granada del Ejército…su 
situación aún es delicada y la Secretaría de la Defensa Nacional de plano ya se zafó del asunto. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4003 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Los candidatos de RMV y Agüera 
El gobernador Rafael Moreno Vale Rosas y el rector de la BUAP Enrique Agüera Ibáñez, ya tienen candidatos para 

su sucesión. 
Se trata del secretario General de Gobierno Fernando Manzanilla Prieto (en el primero de los casos) y del director 
de Comunicación institucional Jorge David Cortés y el Vicerrector Jaime Vázquez, (en el segundo de los casos). 

Quién mejor que Fernando Manzanilla para ser el heredero de un cargo que servirá para catapultar las 
aspiraciones de Moreno Valle en el 2018. 
Tras haber contraído nupcias con la hermana del gobernador Moreno Valle, Fernando regresó más fuerte que 
nunca, por lo que propios y extraños lo comienzan a ver como el aspirante más fuerte a suceder a su cuñado. 
Capacidad y confianza es lo que tiene de sobra Manzanilla, quien se ha caracterizado por no involucrarse en 
escándalos y entregar buenas cuentas a su jefe, amigo y ahora cuñado. 

Por otra parte, el rector de la BUAP envía un mensaje muy singular al permitir el desenvolvimiento político-
académico de dos de sus alfiles más adelantados en la carrera por la sucesión universitaria que depende de 
diversas circunstancias. 
Ayer lo acompañaron a la FROC CROC, pero igual un día lo acompañan a CU o a Tepeaca. 

Y es que el rector de la BUAP tiene pensados diversos planes en caso de ser enviado como candidato al Senado 
de la República por el PRI o el Panal. 
Jorge David reúne los requisitos académicos, políticos e institucionales al igual que el Vicerrector Jaime Vázquez. 

Ambos son bien vistos por el gobernador Moreno Valle. 
Moreno Valle y Agüera, son calculadores de las circunstancias, aliados políticos y vislumbran escenarios que les 
permite construir para el futuro. 
Saben que la política es de circunstancias y por eso necesitan diversos planes por si alguno falla. 
Los aliados de Moreno Valle 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4003
http://www.contraparteinformativa.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 10 de Noviembre de 2011 
 

 

 

 38 

Un funcionario que trabaja sin descanso en beneficio del proyecto político de su amigo y jefe el gobernador Rafael 
Moreno Valle, es sin lugar a dudas el Director General de Radio y Televisión Digital, Marcelo García Almaguer. 
García Almaguer viajó ayer a Torreón para estar presente en la reunión nacional de sistemas de comunicación e 
información de las diferentes entidades federativas. 

Sin lugar a dudas Marcelo tiene mucho que presumir, pues durante su estancia como titular de lo que fue el 
Sicom, ha tenido grandes logros que se ven reflejados en el funcionamiento del organismo a su cargo. 
En horabuena Marcelo. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 

 
Y si gana Josefina? 
En el escenario de que Josefina Vázquez Mota se convirtiera en presidenta de la República, necesariamente 
habría un re-acomodo de las fuerzas políticas locales, pero sin que sea nada de gravedad. Veamos: 
1.- Rafael Moreno Valle continuaría sin problemas, como gobernador del Estado, pues esos tiempos del salinismo 
ya pasaron y no se acomodan hoy. En antaño, un gobernador que no tenía buena relación con el presidente, se 
iba a su casa sí es que la fortuna le acompañaba. La realidad actual del país y los avances democráticos no 

permiten una situación de relevo de un gobernador nada más porque no me cae bien. ¡¡¡Si Marín se quedó!!! 
2.- El escenario para el gobernador Moreno Valle sería distinto en sus aspiraciones de buscar la candidatura del 
PAN a la presidencia de la República. Con Josefina en Los Pinos se ve más difícil, pero no imposible. 
3.- La relación entre la presunta presidenta de México y la dirigente del sindicato de maestros, Elba Esther 
Gordillo no es buena y más bien tirándole a mala. Moreno Valle es amigo de Gordillo y, en este escenario, el 
gobernador poblano tendría que replegarse en caso de un encontronazo Los Pinos-SNTE. 

4.- A nivel de la aldea poblana, el más beneficiado sería el presidente municipal de Puebla Eduardo Rivera Pérez. 

Con Josefina en Los Pinos, el trato hacia del alcalde de parte del gobernador, tendría una mejoría sustancial. 
Además, Eduardo se perfilaría como integrante del gabinete presidencial, como antesala para contender por la 
gubernatura de Puebla. 
5.- Moreno Valle va a ser gobernador de Puebla 6 años pase lo que pase, gane Josefina, López Obrador, Peña 
Nieto, Manlio Fabio Beltrones o Ernesto Cordero o quien sea, pero lo que más le conviene al mandatario poblano, 
es que, al menos en Acción Nacional, Josefina no gane. 

Manzanilla se queda 
El Secretario General de Gobierno de Puebla Fernando Manzanilla Prieto no tiene la más mínima posibilidad de ser 
candidato del PAN a senador para las elecciones del próximo año. Motivos sobran: 
A.- El PAN no tiene garantía de ganar las elecciones presidenciales, al contrario. Manzanilla y su jefe y amigo 
Rafael Moreno Valle no van a arriesgarse a perder en la elección. 
B.- Manzanilla en el Senado perdería el control absoluto que tiene en Puebla. No es lo mismo despachar en el DF 

que en Casa Aguayo. Además, su sucesor se convertiría en el hombre fuerte del gobernador. En pocas palabras, 

el rey a muerto, viva el rey. 
C.- Manzanilla es cuñado del gobernador Moreno Valle. Imaginemos un escenario de campaña: ―Con ustedes, el 
cuñado del gobernador, el candidato Fernando Manzanilla…‖. 
D.- Asunto improbable. 
E.- La presunción de que Manzanilla puede ser candidato del PAN, no es más que una estrategia de negociación 
política del mandatario poblano. 
F.- Los están engañando. 

G.- Ya me imagino la divertida que se ha de dar el Secretario General de Gobierno. Finalmente la política 
poblana, no deja de ser aldeana. 
Apoyan a Villanueva 
El Maestro Alán Loría Rosado e integrantes del Colegio Nacional de Profesionales Posgraduados -que preside-, 
están de acuerdo y apoyan a David Villanueva Lomelí, en su aspiración por ser  Auditor Mayor del Organo de 

Fiscalización Superior. El Colegio Nacional de Profesionales Posgraduados, es un grupo multidisciplinario, en el 

que convergen exponentes profesionales de disciplinas como: Contaduría Pública, Privada, Derecho, Medicina, 
Arquitectura y otras. Sus integrantes convencidos de la trayectoria del joven político para poder asumir ese 
delicado encargo. 
El Verdugo 
Malditos son los asesinos. Maldito es el mata-taxistas. Maldito por quitarle la vida a quien no merece morir así.  
El Verdugo pregunta: ¿por qué en lugar de mata-taxistas no existe un mata-políticos (Incumplidos, eh)? Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
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(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
TSJ libera a asesinos 
David López Muñoz, presidente del Tribunal Superior de Justicia de Puebla, debe explicar urgentemente y sin 
mentiras qué ocurre en el Juzgado Penal de Cholula en donde han liberado a dos homicidas y al matataxistas. 
Son tres casos de junior´s que alcanzaron la libertad de forma increíble. 

Y curiosamente los tres están relacionados con el juez Francisco Javier Martínez Castillo. 

No hay que olvidar que Luis Eduardo García García, mejor conocido como el junior de la Hummer, logró su 
libertad cuando la sentencia dictada por el juez Martínez Castillo le permitió conmutar la pena. 
El hijo del líder de electricistas en Córdoba, Víctor García Trujeque, no pasó mucho tiempo en la cárcel por el 
homicidio de la profesora Cristina Pérez Romano. 
Luego, al juez Martínez Castillo también le tocó juzgar el caso de otro junior. Se trató de Juan Manuel Olea 
Salmerón, estudiante de la IBERO quien el 10 de abril de 2010 provocó la muerte de tres jovencitas. 

Este junior tuvo la fortuna de que jamás pisó la cárcel porque todo el proceso se la pasó hospitalizado y cuando 
el juez de Cholula le dictó sentencia curiosamente se repitió el caso de Luis Eduardo García y le alcanzó para 
permutar la condena. 
¿Coincidencia? 
Por supuesto que no. 
En el comunicado oficial emitido ayer por la Procuraduría General de Justicia del Estado sobre el caso del 

matataxistas se repitió la misma historia: ―Cabe subrayar que de septiembre de 2010 a julio del presente año, 

Marco del Callejo Pérez Salazar o Juan Carlos Fuentes García estuvo recluido en el Cereso de Cholula bajo 
cargos por robo de vehículo y privación ilegal de la libertad, también en agravio de un trabajador del volante. 
Tras 10 meses de prisión este sujeto quedó en libertad luego de que la autoridad judicial le concedió que la pena 
fuera conmutada, todo esto dentro del proceso penal 314/2010 del juzgado de Cholula‖. 
Marco del Callejo Pérez Salazar o Juan Carlos Fuentes García es hijo de un notario de Puebla y también alcanzó 
su libertad por la sentencia del juez Martínez Castillo. 

David López Muñoz y el propio juez Francisco Javier Martínez Castillo deben dar explicaciones para entender por 
qué dejaron libres a Luis Eduardo García García, Juan Manuel Olea Salmerón y a Marco del Callejo Pérez Salazar 
o Juan Carlos Fuentes García. 
Obviamente el prestigio de la impartición de la justicia en Puebla está por el suelo. 
Pero con estos tres casos de beneficios de libertad a los junior´s asesinos simplemente se termina cualquier 
confianza hacia el TSJ. 
La justicia en Puebla tiene precio. 

**      **      ** 
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 

 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Candidaturas, los mencionados y los que serán  
Ayer, el periodista Alejandro Mondragón en su columna de Status dio a conocer una lista de propuestas a 
candidatos a diputados y senadores que calificó de que era la ―buena‖ por las coincidencias y acuerdos entre la 
dirigencia estatal del Partido Acción Nacional y el morenovallismo, todo con miras a las elecciones del 2012. 
Seguramente de esos nombres señalados saldrán muchos de los candidatos que elija la dirigencia nacional 

panista, como acordaron que sucederá en el caso de Puebla para evitar polarizaciones y aunque no es una lista 
descabellada lo cierto es que hay nombres que se han mencionado en la mesa de negociación pero otros distan 

siquiera de estar en el radar de las partes interesadas. 
Ayer mismo, el presidente de la Comisión Nacional de Elecciones del PAN, José Espina, en entrevista con el 
reportero manifestó que aún están definiendo el método para recibir las propuestas y por lo tanto ―no hay listas‖ 
oficiales ya que será hasta febrero cuando darán a conocer a sus candidatos a diputados y senadores por Puebla, 
aunque tampoco descartó que hay interesados en participar y periodistas que harán públicas estas aspiraciones. 

Espina, que conocen bien Puebla porque es politólogo egresado de la UPAEP, señaló que lo que si está definido es 
que postularán a un gran número de mujeres y habrá no militantes del PAN entre sus candidatos por lo que 
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buscan ya liderazgos regionales en sus nominaciones como una respuesta a su propuesta porque haya 
legalmente candidaturas ciudadanas. 
De la lista de don Alejandro -donde hay morenovallistas como Fernando Manzanilla, Eukid Castañón y Laura 
Escobar, personajes como Ana Teresa Randa, Humberto Aguilar y Jorge Ocejo, como también personajes de la 

extrema derecha poblana como Leonor Popócatl y Augusta Díaz de Rivera- hay algunos nombres que no están 
mencionados siquiera por las partes. 
Consultadas las fuentes, comentaron que en las pláticas formales e informales que han sostenido los panistas 
poblanos no se han mencionado los nombres de: Fernando Manzanilla, Fabiola Ramírez, Ana Maria Jiménez, José 
Esquitín, Maria Esther Jiménez, Jorge Garcilazo, Hugo Alejo, Rafael Núñez, Peñaloza, Irma Adela Fuentes, 

Esteban Berumen, Laura Escobar, Verónica Mastretta, Cecilia Espino, Leonor Popócatl, Lucio Rangel, y Rosalío 

Zanata. 
Eso no descarta, por los plazos establecidos que puedan integrarse, habrá candidatos en febrero y todo puede 
suceder, aunque hay casos concretos como el del secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla, que 
personalmente no tiene intenciones –ya lo dejo en claro en una entrevista con El Sol de Puebla- ni cuenta con 
invitaciones formales para pensar en dejar en 2012 la jefatura del gabinete poblano. 
De aquí en adelante continuarán apareciendo las menciones y los partidos están muy atentos a escuchar las 
voces que puedan proponer o sugerir candidatos con perfil ganador. Son muchos los aspirantes panistas, 

contadas las nominaciones y menos los que llegaran al Congreso federal, en febrero se sabrá. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=585 
 

(Angelopolitanas) 
 
¿Qué saben o temen los políticos poblanos que desconocemos el resto de los ciudadanos? 

Ayer, el gobernador Rafael Moreno Valle y el presidente de la Gran Comisión del Congreso Local coincidieron en 

que es necesario que las elecciones federales del próximo año no dividan a los partidos y convocaron a las 
fuerzas políticas a privilegiar la pluralidad que se ha vivido en este año. 
El diputado, que tiene ya planeado dejar su curul local para ir a una Cámara federal, sostuvo que en el Congreso 
los partidos no han permitido que las diferencias ideológicas los detengan, por el contrario crearon, dijo, un 
ambiente para el debate de ideas en beneficio de los poblanos. 
Aréchiga es hoy diputado por la coalición PAN-PRD-PANAL-Convergencia integrada en Compromiso por Puebla, 
pero los indicios son cada día más fuertes de que en julio del 2012 jugará a favor del PRI-Verde, alianza a que se 

enfrentó el año pasado. 
¿Será que ese juego de coaliciones donde hoy coinciden y mañana son rivales pone en riesgo la posibilidad de 
acuerdos y llegue el momento de la polarización que impidan la gobernabilidad y por ende la implementación de 
proyectos del gobierno actual? 
Algo saben que puede suceder y ¿por eso sus llamados a privilegiar Puebla por sobre sus intereses partidistas? Es 

mucho pedir para una clase política que piensa en el corto plazo y en la elección siguiente, que en la entidad será 
en julio del 2013. Es más, desde ahora ellos y sus partidos juegan ya sus cartas. 

@ 
Ayer le informamos que la Secretaría de la Defensa Nacional no hace honor a su palabra y no tiene la menor 
intención de establecer una pensión vitalicia a favor del menor de Petlalcingo que resultó lesionado al estallarle 
un artefacto explosivo ―encontrado‖ en sus campos de labranza, que eran usados como campo de pruebas de tiro 
para los soldados. 
Eso es un tema militar, porque el gobierno estatal informó que ―de manera solidaria y sin ser responsable, no ha 

escatimado esfuerzos ni recursos para la atención médica, hospitalaria y de medicamentos para Oswaldo Zamora 
Barragán tras su lamentable accidente, además ha hecho entrega de una vivienda y dado un apoyo económico 
mensual para sus padres‖. Los apoyos suman caso medio millón de pesos. 
Insistieron en que mantendrá abiertas todas las formas de comunicación para aclarar dudas y atenderlas siempre 
en busca del bienestar del menor y en cuanto a la casa que le dio a su familia reconoció que: 

―La casa aún no está en posesión de su familia debido a que ellos han retrasado la escrituración correspondiente 
a nombre de Oswaldo, al no entregar la documentación oficial requerida desde el día en que se le entregaron las 

llaves‖ pero el inmueble ahí está, lo que no llega es que el Ejército reconozca su responsabilidad. 
@ 
Serán los legisladores y no el gobernador quienes promuevan el establecimiento de una nueva ley del ISSSTE con 
la que modificarán el sistema de pensiones que hoy está ahogando las finanzas estatales. Se esperan reacciones 
de los maestros y los burócratas pero también confían en la fuerza de los sindicatos para impedir que los ánimos 
se desborden. Veremos. 
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@ 
La presencia masiva de militares y navales en el norte de Veracruz propició ya que grupos del crimen organizado 
empiecen a cambiar de ruta y pasar por pueblos y municipios poblanos a pesar del blindaje tan anunciado. 
Por eso no es descabellado que ayer hayan llegado 200 policías federales más a la entidad y hoy se espera que 

envíen a otro grupo numeroso. Los riesgos del narco pueden penetrar por las rendijas y eso lo sabe la autoridad. 
 http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/ 
 

 
 

(Decodificador Urbano/Miguel Ángel Cordero) 
 
Que vengan las ideas 
Para valorar nuestro presente, es necesario conocer el significado de la revolución intelectual.  

Todas las grandes transformaciones de la humanidad han surgido de la mente humana.  
Desde el dominio del fuego hasta la generación de las leyes de la Física Moderna, todo cambio en la línea del 
tiempo ocurre primero en la abstracta y compleja mente humana.  
Si en algunos casos la transformación de la realidad temporal ocurre por accidente, como sucedió con los casos 
del descubrimiento del fuego, de la aspirina y de la fotografía, otros ocurren por determinación humana, como 
en una caja de petri.  

Así, la Ilustración surgió en los salones de té franceses, la independencia mexicana en la casa de los 
corregidores de Querétaro y la prohibición de las drogas, que hoy nos tiene sumidos en una cruenta guerra 
criminal, comenzó con la convención de grandes naciones industriales en Shanghai, en 1909.  

La Ciudad de las Ideas es justamente uno de esos casos de transformación de la realidad que ocurren de 
manera planeada.  
La reunión de los intelectuales más influyentes del mundo da oportunidades de desarrollo para la humanidad.  
Y la capital de este cambio será Puebla.  

Así pues, que vengan las conferencias e inicien los juegos.  
***  
Conocí a Ernesto Manga cuando hice un reportaje sobre la contaminación de los ríos en la cuenca de Valsequillo. 
Me pareció un investigador serio y amable. 
Hoy enfrenta un problema importante como líder de una carrera con una crisis: la desaparición de un 
estudiante. 
El 8 de noviembre, José Andrés Camilo Ibarra desapareció durante una salida de campo de fisiología vegetal en 

la reserva "Yatoch Berum Vicente Kin Paniagua", en Chiapas. 
Hoy se intenta su rescate.  

Para los padres impotentes, les deseo fortaleza; para la novia angustiada, le mando esperanza; para la BUAP y 
sus académicos preocupados, les deseo inteligencia. 
http://www.imagenpoblana.com/2011/que-vengan-las-ideas 

 

 
 
(Etiqueta con destino/Luis Alberto González) 
 

* ¿De dónde sacará el PRI de Puebla candidatos ganadores? 
* 14 ex funcionarios marinistas, 11 ex diputados locales, 8 diputados en funciones, 3 alcaldes en 
funciones, 6 ex funcionarios municipales y 8 dirigentes del partido, en la disputa 
Cada vez la situación para definir las candidaturas al interior del PRI está más complicada para el Presidente del 
Comité Directivo Estatal, Juan Carlos Lastiri Quirós, así como para el Delegado del Comité Ejecutivo Nacional, 

Ranulfo Márquez Hernández, que al más viejo estilo priista a todos les dicen que ―sí‖ y que trabajen, como lo 
hizo en su tiempo Mariano Piña Olaya, Melquiades Morales Flores y Mario Marín Torres. 

Tan sólo en las 16 candidaturas que estarán en disputa hay 169 ―suspirantes‖, todos del PRI excepto Elías Abaid 
Kuri, quien además es diputado local por el Partido Verde, pero no se puede descartar, sobre todo si hay una 
Coalición con este partido, pero además con el PANAL. 
¿De dónde sacará el PRI candidatos ganadores? 
Haciendo un recuento, entre quienes desean ser candidatos hay 14 ex funcionarios de la administración 
Marinista, 11 ex diputados locales, 8 diputados locales en funciones, 6 ex funcionarios del ayuntamiento 
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anterior, 8 ex funcionarios y dirigentes del PRI y 3 Presidentes Municipales actuales. 
Hay tres ―suspirantes‖ que están siendo medidos en dos distritos: Martín Fuentes (9 y 12), Héctor Sulaiman (9 y 
12); aunque Sulaiman quiere el 9 y Martín el 12 y Lucero Saldaña (6 y 11). 
Los ex funcionarios estatales son: Omar Vergara Valderrano, René Lechuga Fosado, Darío Carmona García, 

Javier García Ramírez, Valentín Meneses Rojas, Armando Romano de la Cruz, Julio Leopoldo de Lara, Blas 
Villegas Lara, Miguel Ángel Martínez Pérez, Martín Fuentes Morales, Joaquín Espidio Camarillo, José Antonio 
López Malo Capellini, Juan Manuel Vega Rayet y José Alfredo Arango García. 
¡No todos tienen bien prestigio!... 
Los ex diputados son: Josefina García Hernández, Juan Antonio Martínez Martínez, Jorge Alfonso Ruiz Romero, 

Angélica Hernández, Humberto Aguilar Viveros, Luis Alberto Arriaga Lila, Bárbara Ganime Borne, Pablo 

Fernández del Campo, Rocío García Olmedo, José Othón Bailleres Carriles y Enrique Marín Torres. 
¿Los poblanos votarían por ellos? 
Los Diputados locales son: José Luis Márquez Martínez, Mirna Toxqui Oliver (diputada suplente), Víctor Hugo 
Islas Hernández, Edgar Salomón Escorza, David Huerta Ruiz, Jesús Morales Flores, Filiberto Guevara González y 
José Venancio Ojeda Hoyos. 
¡No terminan su periodo y ya busca ir a otro lado!... 
Los ex dirigentes y funcionarios priistas Enoé González Cabrera, Lucero Saldaña Pérez, Claudia Hernández 

Medina, Alejandro Armenta Mier, Sandra González de Ita, Jaime Alcántara Silva, Miguel Ángel Fierro y Edith 
Palacios Cid. 
Los Presidentes Municipales actuales son: Carlos Peredo Grau, Carlos Romero Sánchez y Pablo Gorzo Ortega. 
Los ex funcionarios Municipales Víctor Manuel Giorgana Jiménez, Jorge René Sánchez Juárez, Julián Haddad 
Feréz, Héctor Sulaiman Safi, Soraya Córdova Montoya y Juan de Dios Bravo Jiménez. 
Los enlistados con anterioridad suman 50 y representan una tercera parte de los aspirantes del PRI. 

¿Cuántos de estos traicionaron el PRI en el pasado proceso? 

¿Qué va a hacer el PRI cuando venga el reparto de espacios? 
De los 18 cargos de elección popular para Puebla en el 2012 (2 Candidatos a Senadores y 16 a Diputados 
Federales), ¿Cuántos le tocarán al PRI?. ¿Cuántos al PVEM? y ¿Cuántos al PANAL?. 
¿Podrá controlar Juan Carlos Lastiri Quirós, los ímpetus de tantos ―suspirantes‖? 
¿Cuántos se irán a la oposición y dejarán el PRI?. 
En entregas posteriores haremos un análisis distrito por distrito, aspirante por aspirante y sus reales 

posibilidades, ya que actualmente el número personas por cada distrito es el siguiente de acuerdo a las listas del 
PRI: 
Distrito 1 Huauchinango, 9 personas; Distrito 2 Zacatlán, 10; Distrito 3 Teziutlán, 9; Distrito 4 Zacapoaxtla, 8; 
Distrito 5 San Martín Texmelucan, 11; Distrito 6 Puebla, 14; Distrito 7 Tepeaca, 7; Distrito 8 Ciudad Serdán, 11; 
Distrito 9 Puebla, 11; Distrito 10 San Pedro Cholula, 11; Distrito 11 Puebla, 11; Distrito 12 Puebla, 10; Distrito 
13 Atlixco, 9; Distrito 14 Izúcar de Matamoros, 11; Distrito 15 Tehuacán, 13 y Distrito 16 Ajalpan, 14. 

Desglosaremos cada uno de los distritos lo más pronto posible antes de que lleguen las coaliciones.  

¡Pobre dirigencia estatal!... 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Etiqueta-con-Destino-¿De-donde-sacara-el-PRI-de-Puebla-
candidatos-ganadores?&id=1551 

 
 


